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Поднять темпы сева 
в Сибири и Казахстане

Фронт весенних сельскохозяйственных 
работ продвинулся в районы Сибири и 
Северо-Восточного Казахстана. Этим рай
онам принадлежит исключительно боль
шая роль в решении поставленной фев
ральско-мартовским Пленумом ЦЕ КПСС 
задачи резкого увеличения производства 
зерна в стране. Казахстану, например, в 
ближайшие два года предстоит освоить 
под посевы зерновых культур, главным 
образом пшеницы, 6,3 миллиона гектаров 
целинных и залежных земель и увели
чить валовой сбор зерна в 1955 году на 
550— 600 миллионов пудов. Площадь 
зерновых посевов в Алтайском крае в 
этом году составит 4 миллиона гектаров. 
За счет освоения новых земель посевы 
яровой пшеницы в колхозах и совхо.зах 
края в будущем году увеличатся на 2 
миллиона гектаров. Большую работу пред
стоит выполнить сибирским и казахстан
ским колхозам и совхозам по подъему 
урожайности зерновых культур.

Отсюда понятно, какая огромная ответ
ственность ложится на хлеборобов Сибири 
и Казахстана, на партийные, советские я 
сельскохозяйственные органы этих райо
нов за успешное проведение весеннего 
сева текущего года. Несмотря на затяж
ную весну, они имеют все необходимы? 
условия и возможности к тому, чтобы 
провести полевые работы в сжатые сроки 
и на высоком агротехническом уровне.

Государство направило в районы Сиби
ри и Казахстана мощную сельскохозяйст
венную технику. Колхозы, МТС и совхозы 
пополнились квалифицированными кадра
ми. З̂а последние месяцы только Алтай
ский край получил около 14 тысяч но
вых тракторов, тысячи плугов, культива
торов и других сельскохозяйственных ма
шин. В Казахстан на освоение целинных 
и залежных земель со всех концов страны 
прибыло почти 50 тысяч трактористов, 
механиков, шоферов, слесарей, токарей, 
прицепщиков.

Успех дела теперь целиком и полно
стью зависит от уровня руководства сель- 
скохо.зяйственными работами, от правиль
ней организации производственных про- 
/цессов на севе, от уме.1 ой расстановки 
людей, от высокопроизводительного ис
пользования богатой техники. Именно об 
этом свидетельствует опыт передовых рай
онов, МТС, колхозов. Производительно 
трудятся на целинных землях колхозники 
и механизаторы передовых районов Еуста- 
найской и Павлодарской об.тастей. Ко,тхо- 
зы, обслуживаемые Казанцевской МТС Шу
шенского района. Красноярского края, в 
лучшие по местным условиям сроки, на 

-высоком агротехническом уровне провели 
посев пшеницы.

Но наряду с передовиками в Сибири и 
Казахстане имеются районы и целые об
ласти. в которых весенние полевые рабо
ты проходят неудовлетворительно. По тем
пам сева многие районы значительно 
отстали от уровня прошлого года.

В Омской области в прошлом году к 
о мая было засеяно зерновыми культура
ми 320 тысяч гектаров, а в этом году —  
только 25 тысяч. Основной причиной 
низких темпов сева здесь является плохое

использование техники. В Усть-Заостррв- 
ской .МТС, например, суточная выработка 
на условный, трактор не превышает 3— 4 
гектаров. Техническое обслуживание ма- 
пгин в поле не налажено. В Баррикадной 
МТС простои тракторов по техническим 
неисправностям за восемь дней сева со
ставили тысячу часов. Омские областные 
организации слабо вникают в деятель
ность МТС на севе Выезды руководящих 
работников на места часто превращаются 
в бесплодные гастроли.

Медленно развертываются полевые ра
боты во многих районах Алтая. К 5 мая в 
крае было посеяно зерновых в несколько 
раз меньше, чем на то же число в прош
лом году. В МТС и совхозах края еже
дневно простаивают по техническим при
чинам и организационным неполадкам де
сятки мощных тракторов. В тракторных 
бригадах отсутствуют необходимые запас
ные части к машинам, работа автоперед- 
вижных мастерских во многих МТС не на
лажена.

Вся страна следит за ходом полевых 
работ в колхозах, совхозах и МТС Казах
ской ССР. Располагая огромными массива
ми земе.тьных угодий, богатейшей техни
кой, большой армией механизаторов, ква
лифицированными специа.тистами сельско
го хозяйства, республика имеет все воз
можности успешно выполнить задание 
партии и правительства по резкому уве- 
.дичению производства зерна. Факты, од
нако, говорят о том, что эти возможности 
в Казахстане используются далеко не 
полностью. Государственный план весен
него сева зерновых культур в целом по 
Казахской ССР выполнен к 5 мая только 
на 19 процентов, хлебов посеяно в два 
раза меньше, чем к тому же времени в 
прошлом году.

Вполне понятно, что борьба за высокие 
теты сева должна развертываться в тес
ной связи с борьбой за всемерное повы
шение качества полевых работ. Короткие 
сроки сева, сохранение накопленной за 
зиму влаги в почве, соблюдение всех тре
бований агротехники в обработке земли, 
посев доброкачественными семенами, ши
рокое применение передовых, прогрессив
ных методов на севе—  вот что гаранти
рует сбор высокого урожая. Надо реши
тельно пресекать факты нарушения, агро
техники, не оставлять незамеченным ни 
одного случая отступление от нее. Важ
нейшую роль в этом деле призваны сыг
рать агрономы. Они должны быть непри
миримы к бракоделам, строго следить за 
качеством посевных работ настойчиво бо
роться за внедрение передового опыта и 
достижений сельскохозяйственной науки в 
производство.

Работники сельскогО' хозяйства Сибири 
и Казахстана  ̂ держат серьезный экзамен 
перед страной. Для них наступил решаю
щий этап борьбы за высокий урожай, за 
увеличение производства зерна. До-jr пар
тийных, советских и сельскохозяйствен
ных органов этих важнейших зерновых 
районов страны —  мобилизовать все си
лы и средства на быстрейшее и высокока
чественное проведение сева.

(П е р е д о в а я  « П р а в д ы »  за 1 1  м а я ) .

■ 3  □  □ -Опера „Богдан Хмельниц^^ий" в постановке Киевского театра оперы и балета имени Т. Г. Шевченко на сцене Большоготеатра С С С Р
10 мая Киевский Государственный академический театр оперы и балета имени 

'■  = П1*̂ ч̂енко показал на сцепе Большого театра СССР оперу «Богдан Хмельниц
кий» (музык.т К. Данькевича, либретто В. Василевской п А. Корнейчука), подготов
ленную коллективом театра к знаменательной дате —  300-летию воссоединения 
Украины е Россией.

Яркий, героический спектакль раскрывает волнующую страницу истории борь
бы украинского народа за свою независимость, за воссоединение с братским рус
ским , народом.

Глубоко реалистическая и богатая по содержанию музыка композитора 
К. Данькевича вместе с тем отличается подлинной народностью. В ней широко ис
пользованы замечательные мелодии украинских и русских народных песен.

Центральную партию —  Богдана Хмельницкого блестяще исполнил народный 
артист СССР М. Гришко, создавший яркий образ выдающегося государственного 
деятеля и полководца.

Высокую вокальную культуру и сценическое мастерство показал народный 
артист СССР Б. Гмыря в роли народного героя—  Максима Кривоноса.

Благородный образ посла Великой Руси создал заслуженный артист УССР
B. Матвеев. .

Роль Варвары с большой проникновенностью исполнила заслуженная артистка 
УССР Н. Гончаренко. Горячим одобрением слушателей было встречено выступление 
народного артиста УССР В. Борищенко, превосходно спевшего партию Богуна —  
отважного борца за независимость Украины. Заслуженная артистка УССР Л. Руден
ко талантливо испо.тнила роль Соломин. С большим успехом выступил народный 
артист УССР Ы. Роменский (дьяк Гаврила).

Хорошим голосом и сценическими данными обладает заслуженная артистка 
УССР Л. Лобанова-Рогачева, выступившая в сложной партии Гелены..На высоком 
уровне провел роль Лизогуба С. Коган.

Образ жестокого и надменного польского гетмана Потоцкого создал народный 
артист УССР Н. Чаетий. Роль старого казака народного героя Тура, пожертвовавше
го своей жизнью за родину, хорошо исполнил заслуженный артист УССР И. Тайчук.

В спектакле е большим успехом выступили заслуженный артист УССР Н. Шо- 
стак, артисгы Д. Гнатюк, Я. Отрощенко, И. Клякун, А. Охритович, А Гродзинский,
C. Иващенко, Ю. Кравченко, Т. Феоктистов, В. Бабенко, К. Цеперник, В. Парицкий.

Народный артист СССР М. Крушёльницкии и народный артист УССР В. Пира- 
дов талантливо (шуществили постановку оперы.

Дирижер народный артист УССР Н. Покровский провел-спектакль на высоком 
художественном уровне.

Зрителей порадова.ло яркое красочное, оформление, выподценвое народным . ху
дожником СССР А Петрицким. Оглично звучали хор (главный хормейстер В. Колес
ник) и оркестр Киевского оперного театра. i ■ ‘

На спектакле, прошедшем с большим успехом, . црисутствова.ли товарищи 
Г. М.: Маленков, Н. С; Хрупгев, Н. А. Булганин, Л. М. Каганович, А. И. Микоян. 
М. Г. Первухин, М. А. Сусдов, П. Н-. Поспелов, Н. Н. Шаталин.

( , . - - (ТАСС).

РАВНЯТЬСЯ НА ПЕРЕДОВИКОВ
Шире развергаЫватЬ соревнование тчеханизаторов на севе
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Соревнование механизаторов
ЕОЖЕВНИЕОВО. ( П о  т е л е ф о н у ). В Ур-

тамской МТС подведены итоги работ за 
первую декаду мая. Всего по зоне посеяно 
2.327 гектаров, закультивировано 3.478 
гектаров.

В соревнований тракторных бригад пер- 
венетво держит бригада тов. Кудрявце
ва, обслуживающая колхоз имени Хруще
ва. Из 1.000 гектаров, предусмотренных 
планом, члены этой бригады на 10 мая 
засеяли 300 ТектарЬв. Наряду с севом 
яровых бригада успепшо ведет весно
вспашку. Вспахано за декаду 129 гекта
ров, проведена культивация на площади 
314 гектаров.

Трактористы тт. Граблевский и Коз
ловский показывают образцы высокопро
изводительного использования машин. 
Декадную норму тов. Козловский выпол
нил на 126 процентов, сэкономив при 
этом 8 килограммов горючего. Тов. Граб
левский выполнил декадное задание на 
117 процентов.

Среди трактористов в борьбе за сокра
щение сроков сева и наиболее производя, 
тельное использование машин первое ме. 
сто завоевал тракторист тов. Филиппов 
из бригады тов, Осипова. Десятидневное 
задание он перевыполнил на 37 процен
тов, при этом сэкономил около 50 ки
лограммов горючего.

Хороших успехов добился тракторист 
тов. Саркулов. работающий на колесном 
тракторе. По выработке на 15-сильный 
трактор он занял первое место в МТС.

Среди механизаторов Вороновской МТС 
по итогам на 10 мая первенство в сорев
новании заняла бригада тов. Филюшина. 
На каждый 15-сильный трактор здесь 
выработано по 62 гектара мягкой пахо
ты. Механизаторы засеяли более 260 
гектаров, причем 65 процентов зерновых 
посеяно узкорядным и перекрестным спо
собами.

В Чилинской МТС образцы высокой 
производительности труда показывают 
механизаторы бригады тов. Васильцова, 
обслуживающие колхоз «Путь Ленина». 
План сева бригада выполнила почти на 
50 процентов. Трактористы этой бригады 
тт. Наумов и Ольга Ермолаева на трак
торе ДТ-54 за смену засевают по 62— 65 
гектаров.

В колхозе «Путь к коммунизму» заме
чательно работают механизаторы тт. Юсу
пов и Казанцев. Сцепом двух сеядок они 
засевают в смену по 60 гектаров при 
норме 28 гектаров.

ПАРБИГ. ( П о  т е л е ф о н у ). Колхозы нача
ли массовый сев яровых. Активно ведут 
полевые работы сельхозартели имени 
Сталина, имени Кагановича, имени Киро
ва, имени Молотова.

В Высокоярской МТС высокой произво
дительностью груда отличаются трактори. 
сты тт. Колесников, Соколова, Никулен- 
ко. 9 мая тов. Колесников на кульгива- 
ции зяби выполнил нор.чу на 227 процен
тов и в ту же смену заборонил 32 гекта
ра зяби. Тов. Соколова перекрестным се. 
вом засеяла площадь, вдвое больше пре
дусмотренной плановым заданием Более 
чем в полтора раза перевыполняет смен
ную норму тов. Никуленко.

БАКЧАР. ( П о  т е л е ф о н у ). Среди тракто
ристов Галкинской МТС ширится движе
ние за выполнение и перевыполнение 
сменных норм выработки. Так, водитель 
трактора С-80 т Золотарев вместо 7 гек
таров пашет по 8 гектаров, по 5 гекта
ров за свою смену вспахивает трактором 
HATH водитель Гуло. Сменное задание на 
тракторе ДТ-54 установлено 4,3 гектара, 
трактористы Венцель и Люфт пашут по 
6— 7 гектаров в смену Число механиза. 
торов, выполняющих и перевыполняю
щих сменную норму, растет с каждым 
днем.

НАШ ДОЛГ
Трактористами мы работаем несколько 

лет. Снача.да водили колесный трактор, а 
теперь второй сезон работаем на гусенич
ной машине.

Хорошее знание трактора — яепремен. 
ное условие высокой выработки трактори
ста. Любовный, заботливый уход за ма
шиной —  залог ее сохранности, долго
срочной службы. Мы стараемся исполь
зовать каждую минуту рабочею времени. 
Сов.местно с бригадирами тракторных и 
полеводческих бригад тг. Перминовым и 
Абраменко заранее согласовываем и про
думываем маршруты движения нашего 
агрегата с одного поля на другое Учиты
ваем конфигурацию каждого поля, время 
и место заправки машин. Машину содер
жим в порядке. Это помогло нам в прош-; 
лом году значительно перевыполнить се
зонную норму

По опыту прошлых лет знаем, что 
высокой выработки мы можем добиться 
только при условии производительной ра
боты как в дневные, так и в ночные 
смены. Так и стараемся работать. С пер
вых дней выезда в поле мы не стали 
ожидать, когда можно будет вести поле
вые работы на больших п.дощадях, а вели

их выборочным путем. В первые дни 
не всегда удавалось выполнять сменную 
норму. Однако мы изыскали неисиользо- 
ванные резервы и добились успеха. Что 
это за резервы? Это, прежде всего, мак
симальное уплотнение рабочего дня, пра
вильный выбор участка для обработки, 
строгое соблюдение правил технического 
ухода за тракторами и прицепным инвен
тарем. Работаем в две смены. В дневное 
время ведем культивацию, боронование 
пашни, сев, ночью производим пахоту.

Запоздалая весна треб'̂ ет большого 
напряжения на севе от каждого колхоз
ника и механизатора. Следуя призыву 
механизаторов бригады тов Тарануха, мы 
поставили своей задачей добиться вы
работки до полутора-двух норм в смену. 
За последние дни выработка в дневную и 
ночную смены перевалила зт норму. Сей
час ведем сев пшеницы, овса, пахоту, 
прибивку влаги культивацию.

Примем все меры к тому, чтобы с 
честью выполнить взятые обязательства. 
Это —  наш долг.

Н ,  С А Ш И Н .  В .  Д М И Т Р И Е В ,  
т р а к т о р и с т ы  т р а к т о р н о й  б р и га д ы  №  2  

Г р о м ы ш е в с к о й  М Т С  З ы р я н с к о г о  р а й о н а .

8 мая на заседании бюро Томского рай
кома партии обсуждался вопрос о ходе 
весеннего сева. Было произнесено немало 
горячих слов о том, что надо ускорить 
темпы весеннего сева в районе, привести 
для этого в действие все резервы, исполь
зовать все возможности, что нельзя упус
кать ни одного часа, ни одной минуты 
дорогого времени.

Однако на деле райком не всегда учи
тывает имеющиеся в колхозах реальные 
возможности для ускорения посевных ра
бот, сам ориентирует некоторые колхо
зы на растянутые сроки сева. Обратимся 
к фактам.

...Рано утром 9 мая в правлении кол
хоза «Кзыл-Юлдус» раздался телефонный 
звонок. Секретарь райкома по зоне Том
ской МТС тов. Кузнецов просил записать 
график проведения весеннего сева. Колхо
зу предлагалось к 10 мая засеять 60 гек
таров, с 10 по 15 мая —  125 гектаров и 
с 15 по 20 мая —  100 гектаров.

Телефонограмма вызвала недоумение у 
председателя колхоза тов. Аплина и бри
гадира полеводческой бригады тов. Каза
кова: ведь графив явно шел вразрез с 
планами и возможностями колхоза. В кол
хозе спланировали закончить сев зерно
вых не позднее 16 мая и на это ориенти
ровали колхозников и механизаторов. Все 
для того, чтобы справиться с этой зада
чей, в колхозе есть. Здесь работают 4 
трактора МТС, в том числе мощный С-80. 
Весновспашка под зерновые культуры 
почти полност;.ю закончена. Сейчас все 
силы можно бросить на посевные работы. 
Если за световой день двумя сеялками, 
имеющимися в колхозе, засевать только 
40 гектаров, то даже в этом случае сев 
М(!Жно завершить на 4— 5 дней раньше 
срока, установленного райкомом партии.

В кол.хозе «Ленинский путь» графиком 
райкома предусмотрено закончить сев так
же 20 мая. Однако и здесь есть все воз
можности закончить посевные работы зна
чительно раньше этого срока. Возьмем, к 
примеру, тракторную бригаду тов. Коря
кина. Бригаде на 9 мая, по сообщению 
главного агронома МТС тов. Новокшонова, 
оставалось весновспашки 48 гектаров, 
культивации —  300 гектаров, сева— 476 
гектаров. В бригаде имеемся 4 трактора. 
Культивация может быть закончена одним 
трактором ДТ-54 в течение 5 дней при 
круглосуточной работе. Два трактора 
HATH двумя сцепами сеялок могут за
сеять 80 гектаров за световой день и вы
полнить план сева в течение шести суток. 
В ночное время они могут быть использо
ваны на пахоте. Таким образом, у брига

ды есть все необходимое для того, чтобы 
закончить сев зерновых 15 мая. Есть 
возможности для этого и в другой трак
торной бригаде, обслуживающей колхоз 
«Ленинский путь», которой руководит 
тов. Захаров.

Колхозники и механизаторы активно 
борются за проведение весеннего сева в 
самые сжатые сроки. Многие из них на
много перевыполняют сменные нормы. 
Так, например, тракторист Н. Ф. Елисеев. 
с прицепщиком В. С. Пашкиным за 3 сме
ны продисковали и заборонили на 37 гек
таров больше, чем полагается по норме. 
Тракторист И. П. Елисеев с прицепщи
ком В. И. Лукиным за 2,5 смены произ
вели дискование с боронованием на пло
щади 74 гектара при норме 60 гектаров. 
Напряженно трудятся и другие механиза
торы, стремясь закончить сев в 15— 16 
мая.

А боевой листок, выпущенный после 
получения графика райкома инструкто
ром зональной группы райкома КПСС по 
Туганекой МТС тов. Дроздовым, призывает: 
«Товарищи механизаторы МТС, колхозни
ки, колхозницы! Выше темпы полевых 
работ! Боритесь за завершение весеннего 
сева к 20 мая». В боевом листке ни слова 
не пишется о недостатках, мешающих 
проведению весеннего сева, в нем сквозит 
ничем не оправданное любование ходом 
полевых работ. Нетрудно увидеть причину 
этого благодушного тона: времени до 
окончания весеннего сева по графику 
еще много, молено и неспеша уложиться 
в установленные сроки.

График для KO.TXO30B «Кзыл-Юлдус» й 
«Ленинский путь», как видно, составлен 
без знания обстановки на местах, без уче
та имеющихся возможностей, с расчетом 
на «раскачку». Он не только не способ
ствует ускорению темпов полевых работ, 
а тянет назад, ведет к ослаблению борьбы 
за сжатые сроки сева, порождает настрое
ние благодушия.

В прошлом году в Томском районе уже 
на 5 мая было засеяно более двух с поло
виной тысяч гектаров. В этом же году в 
связи с запоздалой весной посевные рабо
ты только сейчас начинают приобретать 
широкий размах. Значит, сроки сева ныне 
должны быть максимально сжатыми. Рай
ком партии должен направить творческую 
инициативу на местах на всемерное уско
рение весеннего сева, находить и исполь
зовать новые и новые резервы д.дя сокра
щения сроков посевных работ. Настрое
ниям благодушия и самоуспокоенности не 
должно быть места.

И .  А Л Е К С Е Е В .Не медлить с уходом за озимыми
БАКЧАР. ( П о  т е л е ф о н у ). Озимая рожь 

занимает большое место в зерновом хо
зяйстве колхозов Бакчарского района.

Успешно преводится цодвормка озимых 
в сельхозартелях имени Калинина и 
«Северное сияние».

Необходимость ухода за озимыми обще
известна, тем не менее эта работа в рай
оне развертывается крайне медленно. В 
колхозе имени Жданова до сих пор не 
подкормлено ни одного гектара озимой 
ржи, хотя по плану здесь должны быть 
внесены удобрения на площади в 130 
гектаров.

В сельхозартели имени Маленкова под 
посевами озимой ржи занято 134 гекта
ра. Но уход за ними не начат.
. Крайне плохо обстоит дело с боронова

нием озимых. В сельхозартелях имени 
Хрущева, имени Сталина, имени Буден
ного не проборонено ни одного гектара 
ржи. К этой работе здесь относятся как 
к второстепенному делу.

В колхозах района имеется достаточно 
сил и средств, чтобы своевременно под
кормить и забороновать озимые, но эти 
возможности не используются

Т .  К У Р И Л О В И Ч .

п о  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
В ЧЕСТЬ 300-летия 

ВССООЕЛИНЕННЯ УКРАИНЫ 
0 РОССИЕЙ

ДНЕПРОДЗЕРЖИНСК, И  мая. (ТАСС). 
Коллектив днепродзержинского управле
ния треста «Южэлек'громонтаж» получил 
почетное задание —  электрифицировать 
исторические места, связанные с жизнью 
и деятельностью выдающегося государ
ственного деятеля и полководца Богдана 
Хмельницквго, —  Чигирин и село Суббо
тово, Черкасской области.

В честь 300-летия воссоединения 
Украины с Россией днепродзержинские 
электромонтажники взялись завершить 
высоковольтную линию электропередачи 
на полмесяца раньше срока. На трассе 
работают канавокопатели мощные тракто. 
ры, автокраны и другие механизмы. Пе
редовые производственники проявляют 
творческую инициативу. Прежде установ
ка опор под высоковольтную линию про
изводилась двумя автокранами. Бригадир 
тов. Шишлаков сконструировал специаль
ную траверзу, пользуясь которой эти опо
ры поднимают одним автокраном. Произ
водительность труда рабочих возросла в 
четыре раза.

Вчера бригада тов. Шишлакова устано
вила за смену десять мачт вместо пяти 
по норме. Бригады тт. Лозы и Кзтанцева 
с помощью трактора производят раскатку 
и натяжку одновременно трех проводов 
вместо одного.

Также успешно ведется монтаж элек
троподстанции.

А л т а й ск и й  к р а й . С л а в го р о д с к и й  м е х а н и ч еск и й  з а в о д  М и н и ст е р с т в а  с е л ь 
с к о г о  х о з я й с т в а  Р С Ф С Р  в  э т о м  г о д у  в ы п у с т и т  1 3 0 0  п е р е д в и ж н ы х  а в т о р е м о н т 
н ы х  м а ст е р с к и х . Э т о  в  д в а  р а за  б о л ь ш е , ч ем  в  п р о ш л о м  г о д у . В с е  в ы п у с к а е м ы е  
с е й ч а с  а в т о р е м о н т н ы е  п е р е д в и ж н ы е  м а ст е р с к и е  о т г р у ж а ю т с я  м а ш и н н о -тр а к тор - 
.чым ста н ц и я м  в  р а й о н ы  о с в о е н и я  ц ел и н н ы х  зе м е л ь .

Н а  с н и м к е : г о т о в ы е  а в т о р е м о н т н ы е  п е р е д в и ж н ы е  м а с т е р с к и е  н а  о т г р у з о ч 
н о й  п л о щ а д к е  з а в о д а . (Ф о т о х р о н и к а  Т А С С ) .

Э К С П Е Д И Ц И И  У Р А Л Ь С К И Х  У Ч Е Н Ы Х
Вы ст авка искусст ва  
кит айского народа

СВЕРДЛОВСК. 10 мая. (ТАСС). Вчера 
в краеведческом музее открылась выстав
ка искусства китайского народа. Много- 
чиаденные художественные произведения 
из дерева, кости, фарфора, мрамора, бро'Н- 
зы, рисунки, вышивка, фотографии и ли
тографии с картин известных китайских 
художников рассказывают о развитии на
родного искусства Китая в XVIII— XIX ве
ках, г̂ероической освободительной борьбе 
китайского народа против инозс.чных за
хватчиков. строительстве нового Китая и 
борьбе китайского народа за мир.

Большой раздел выставки посвящен 
теме «Советско-китайская дружба и со
трудничество».

СВЕРДЛОВСК, 11 мая. (ТАСС). Ураль
ский филиал ' Академии наук СССР и 
Уральский университет организуют в 
этом году ряд экспедиций в помощь сель
скому хозяйству.

Филиал Академии направил в Челябин
скую область отряд гидрогеологов. Он бу
дет работать над проблемой организации 
водоснабжения в безлесных районах, где 
осваиваются целинные и залежные зем
ли. В районах южного и восточного Ура
ла ботаники изучают растительность лу

гов; будут намечены мероприятия по 
повышению их продуктивности. В совхозе 
«Исток» биологи университета проведут 
работы по улучшению породных качеств 
и повышению продуктивности русского 
черно-пестрого скота.

В Башкирии научные работники уни
верситета проведут ряд археологических 
раскопок с целью изучения материальной 
культуры древнейших народов, населяв
ших южный и средний Урал.Восстановление лесов в Ленинградской области

ЛЕНИНГРАД, 11 мая. (ТАСС). В Ленин
градской области восстанавливаются хвой
ные леса, сильно пострадавшие во время 
войны. На выгоревших участках и пу
стырях, а также на свежих лесосеках 
проводятся посадки сосны, ели и других 
хвойных пород.

Успешно внедряются сибирская и даур

ская лиственницы. Высаженные прошлой 
весной двухлетние саженцы хорошо пере
несли зиму и полностью сохранились.

Общая площадь посадок и посевов леса, 
проведенных в послевоенное время, пре
высила 22 тысячи гектаров.

В этом году лесные массивы уже рас
ширены на 1.175 гектаров.

250 ЭЛЕКТРОДОВ В М ИНУТУ
Центральный институт организации 

труда и механизации произвотетва создал 
агрегат, изготовляющий электроды для 
электросварки. Тонкие стальные стержни 
под давлением в 400 атмосфер покрыва
ются в нем специальным составом, затем 
просушиваются и зачищаются. Все про
цессы происходят без участия человече
ских рук. Каждую минуту автомат выпу
скает от'50 до 250 готовых электродов—  
в несколько раз больше, чем при работе 
вручную. При этом качество их благода
ря paBHOiMepHocTH обмазки повышается.

Первые такие автоматы изготовлены 
для Гомельского. Белинского, Чирчикско- 
го и Первомайского в городе Осипенко за
водов сельскохозяйственного машинострое
ния. Каждый агрегат может обслуживать 
группу предприятий. Один агрегат отправ
лен на Московский автозавод имени 
Сталина.

(ТАСС).

Передвиж ные
элект рост анции

ГОРЬКИЙ, 10‘мая. (ТАСС). Горьковский 
электромеханический завод освоил серий
ный выпуск передвижных электростан̂  
дий. Их мощность достаточна для того, 
чтобы осветить небольшой населенный 
пункт, механизировать тока и трудоемкие 
процессы в животноводстве.

Первую партию передвижных электро
станций завод отправил в Казахстан, 
Башкирию, на Украину и в Алтайский 
край.Строительство оросительных Еаналов на Памире

ХОРОГ. (Горно-Бадахшанская автоном
ная область), 11 мая. (ТАСС). В Мургаб- 
ском районе закончено строительство оро. 
сительного канала, который обеспечит во. 
дой сто гектаров целинных земель. В 
Ванчском и Шугнанском районах Нача
лось сооружение новых каналов Они да
дут возможность колхозам в блилгайшие 
два сода ввести в севооборот около тысячи 
гектаров плодородных земель На строи
тельство и ремонт оросительной сети в 
области ассигновано более полутора мил
лионов рублей.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж  И 3  Н Ь=
Главное— организаторская работа

в колхозах
На инструктора райкома партии по зо

не МТС возлагаются большие и ответст
венные задачи по претворению в жизнь 
мероприятий, намеченные партией и пра
вительством в области подъема сельского 
хозяйства. Мы призваны практически ор
ганизовать в колхозах выполнение исто- 
рическргх постановлений сентябрьского и 
февральско-мартовского Пленумов ЦК 
КПСС. Основное в работе инструктора зо
нальной группы —  приближение партий
ного руководства к колхозному производст
ву, организация постоянной партийно-по
литической работы с людьми.

Осуществляя эти задачи, зональная 
группа Зырянского райкома партии по 
Громышевской МТС стремится сосредото
чить все свое внимание на живой органи
заторской, политической работе в массах.

Бывая в колхозах, я, как правило, не 
только стараюсь обнаружить недостатки 
и их причины, но, главное, организую 
практическую работу по устранению этих 
недостатков.

Так, например, на отчетно-выборном со
брании в колхозе имени Молотова колхоз
ники резко критиковали правление колхо
за за упущения и ошибки в организации 
дальнейшего экоио.мического ра.звития кол
хоза. Изучая вскрытые недостатки, я убе
дился в том, что парторганизация колхо
за, ее секретарь тов. Пугачев, председа
тель правления член КПСС тов. Снытко 
мало уделяли внимания укреплению об
щественного хозяйства колхоза. Особенно 
серьезные недостатки допускались в жи
вотноводстве. Корма на фермы подвози
лись несвоевременно, распорядок дня на
рушался, уход за животными был постав
лен неудовлетворительно. А если кто-либо 
из колхозников указывал на эти недостат
ки, все это оставалось без внимания.

Посоветовавшись с секретарем райкома 
по зоне МТС тов. Ануфриевым, с секрета
рем первичной парторганизации колхоза, 
мы решили обсудить вопрос с положении 
в животноводстве на открытом партийном 
собрании. В подготовке этого собрания 
деятельное участие принял ряд коммуни
стов, специалисты сельского хозяйства. 
Собрание прошло хорошо. Выступали поч
ти все коммунисты и многие из присутст
вующих на собрании беспартийных това
рищей. Они не только указывали на не
достатки, но и предлагали конкретные м,.- 
роприятия, направленные на улучшеьае 
животноводства.

Правление колхоза, выполняя реш.шие 
партийного собрания, приняло меры к 
укреплению кадров на фермах, органи .о- 
вало доставку фуража и ..‘воевременную 
подготовку скота к пастбищному периоду.

Взаимопроверка колхозов по n o jr o r .iB f .' '  
к весеннему севу —  важное мерэпри.чтш 
в деле развертывания социалистического 
соревнования колхозов. Инструкторы па
шей зональной группы приняли в этом 
непосредственное участие. Я, например, 
во всех закрепленных за мною колхозах 
помог партийным организациям и прагле- 
ниям колхозов провести взаимопроверку 
соревнующихся колхозов по подготовке к 
весеннему севу, итоги проверки были об
суждены на общих колхозных собраниях, 
на которых колхозники приняли но
вые социалистические обязательства на 
1954 год.

В своей работе я стремлюсь глубоко 
вникать в экономику каждого колхтза. 
знать хорошо его резервы и возможности, 
положение дел в той или иной отрасли 
хозяйства. Очень важно знать актив, ряд о в ы х  колхозников. Знание людей помога
ет мне лучше выявлять недостатки, пра
вильно подходить к решению вопросов 
партЕЙно-пол1Итич©ской ра1боты в колхо
зах.

Важнейшей задачей зональной группы 
райкома сейчас является организованное 
проведение весеннего сева. Ск)в.честно с 
правлениями и первичными колхозными 
организациями мы сейчас ведем повсо- 
дневную ооганизаторскую и политиче
скую работу в полеводческих и трактор
ных бригадах, яалравленную на то, что
бы успешно провести сев и обеспечить в 
текущем году высокий урожай на ко.1ХОЗ- 
ных полях.

Предметом особой заботы инструктор
ской группы райкома является партийно
политическая работа непосредственно в 
полевых станах. Секретарями парторгани-

запий составлены планы работы н а  пе
риод весеннего сева. За полеводческими и 
тракторным1И бригадами закреп-делы аги
таторы. Полевые станы на весь период 
полевых работ обеспечены газетами, жур
налами, в некоторых имеются ращ.шш)Р'Ввм- 
ники.

В колхозе имени Кагановича, занимаю
щем первое место на севе по зоне МТС, 
хорошо оборудован полевой стан нагляд
ной агитацией, здесь установлен радио
приемник. Агитаторы сейчас изучают с 
колхозниками и механизаторами решения 
первой сессии Верховного Совета СССР.

Среди колхозников, механизаторов раз
вернулось социалистическое, соревнование 
за получение высоких урожаев, за право 
участвовать на Всесоюзной сельскохозяй- 
ств'енной выстааке.

Перед началом сева мы провели в ьо'Л- 
хо.зах вторичную взаимопроверку готовно
сти тракто'рных и по.теводчсскшх бригад 
к посевным работам. Результат проверки 
обсудили на партийных и комсомольских 
собраниях в колхозах. Были приняты 
конкретные меры по устранению отмечен
ных недостатков.

Сейчас, с развертыванием полевых ра
бот. зональная группа ведет работу непо- 
сректвенно на полях среди механи.што- 
ров и колхозников.

Так, например, в колхозе имени Будеп- 
ного успеишо была проведена прибив'ка 
влаги, и с первых дней высокими темпа
ми шла весновспашка Тракторные брига
ды коммунистов Родькина и Бударина 
В'Спахал1И по 100 гектаров с лишним. Но 
они не уделили дол.жного внимания севу 
и стали отставать в этом первостепенном 
деле. Мы решили провести партийное со
брание с вопросом о ходе сева Коммуни
сты вскрыли причины отставания на се
ве. было отмечено, что правление колхо- 
ьа не оказывает должной помощи отактею- 
ным бригадам. Были приняты меры для 
того, чтобы ускорить сев. пустить на пол
ный ход сеялки, обеспечить бесперебой
ный подвоз семян, обеспечить строгий 
контроль за качеством посевных работ.

Однако сделано на-ми еще мало для то 
го. чтобы партийно-политическая и мас- 
с/ово-по.литпческая работа в колхо.аах от
вечала пюбова'йиям сегодняшнего .аия 1 
нас в работе еще много недостатков. На
пример. в колхозе имени Жданова массо- 
во-политичеекчая работа среди колхозников 
организована еше слабо. Мне. как инст
руктору зональной группы райко'ма КПСС, 
закрепленному за этим колхозом, пред
стоит провести здесь должную организа
ционную работу, оказать необходимую по
мощь в устранении недостатков, больше 
уделять .этому колхозу внимания.

Сл1эдует указать и на то, что в настоя
щее время в колхозах, сельсоветах, кроме 
работников зональных групп, никто из 
райкома партии не бывает. Остальные 
работники райкома отсиживаются в каби
нетах. составляют директивы. уваф1 .ния, 
решения и рассылают бумаги «в низы», 
а контроль исполнения постав.лен очень 
плохо. Так, например, в Пыгановский 
сельсовет только за nocaeanete время по
ступило свыше 30 директивных указа
ний, но работников РК КПСС и райиспол
кома не было ни одного. С инструктора
ми зональных групп не проводится семи
наров, не организуется обмен их опытом 
работы.

Не оказывают нам подгощи в работе и 
инструкторы обкома КПСС. Так. напри
мер. в нашем районе долгое время нахо
дился инструктор обкома тов. Чешков. 
Однако он не нашел нужным по&зседовать 
с ивструкторами. Он выезжал в колхоз 
имени Кагановича, в это время там нахо
дился и я. Но он даж» не встретился со 
мной и не побеседовал о работе.

Сентябрьский и февральско-мартовский 
Пленумы ЦК партии вскрыли серье.зные 
нед01статки в работе партийных  ̂ органов 
по руководству сельским хозяйством и' 
указали пути их устранения. Одним из 
важнейших условий ликвидации этих не
достатков является ХОРОШО поста.влеяная 
работа инструкторов партийных комите
тов. А для того, чтобы добиться их пра
вильной работы, нужно руководить инст
рукторами, помогать им в работе и укреп, 
лении их связей с парторганизапиями.

Ф . К Р А С Н И К О В .
и н с т р у к т о р  З ы р я н с к о г о  р а й к о м а  К П С С .
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Ф о т о  Ф . Х и тр и н ев и ч а .Л е т н и й  о т д ы х  д е т е й
Секретариат ВЦСПС принял постаяев- 

ление об организации летнего отдыха де
тей ра^чих и служащих в 1954 году.

Этим летом в пионерских лагерях по
бывают по 26 дней 2.650 тысяч детей в 
возрасте от семи до пятнадцати лет. В 
оздоровительных лагерях и на детских 
туристских базах —  сто тысяч школьни
ков 8— 9 классов.

Проф'оою.зные оргадгазапии, работники 
пионерских и оздоровительных лагерей 
обязаны создать воз усл01вия для содержа
тельного. жизверашлетного и увлекатель
ного отдыха пионеров и школьников, ре
шительно устранять форма.тизм и однооб
разие в ддоспитательной работе. Необ.холи- 
мо шире знакомить ре1бят с созидательной 
деятельностью советского народа, с 
жизнью родного края, устраивать встречи 
детей с рабочими, колхозниками, учены
ми и обпгэствениыми деятелями, смелое 
привлекать пионеров и Школьников к об- 
щественно-по.дезной работе, развивая и 
поощряя их самодеятельность.

В каждом лагере под руководстддом пе
дагогов рекомендуется соз.данать кружки 
художественной самодеятельности я чаоб- 
раздгтельного искусства. Техническое твор
чество и юннатская работа среди ребят 
'Доллдны споеобствевать по,лптехническому 
обучению пдкольникон. учить их приме
нять полученные знания на практике, 
особенно в области сельского хозяйства. 
Следует развивать и совершенствовать та
кие формы отдыха, как походы, э к с к у р с и и . проведение к о с т р о в , различных спор
тивных соревнований.

Воспитательная работа с детьми должна 
проводиться с учетом их возрастных осо
бенностей,'знаний и запросов, на основе 
широкой инициативы и самодеятельности 
самих ребят.

Весь персонал воспитателей для шю- 
нереких и оздоровительных лагерей необ
ходимо подобрать из числа лиц. имеющих 
педагогическое образование или опыт ра
боты с доть.\га. П|ионеовожатыс должны 
под|5ираться в первую очередь из лучших 
комсомольцев предприятий, учреждений, 
совхозов. МТС. при которых создаются ла
гери, а также из числа комсомольцев —  
учителей и студентов старших курсив 
вузов. Рекомендуется широко привлекать к 
работе в пио®:!-рск1ИХ лагерях учите.дей се- 
милетпих и средних школ по .дит'>ратуре, 
истории, географии, биологии, физике, хи-М1ИИ.

Кадры работников для пионерских и 
оз.доро1В1ительных лагерей должны быть 
подобраны и утверждены до 20 мая.

Секретариат ВПСПС обязал профсоюз
ные оргапизапии совместно с руководите
лями предприятии и учреждений до 20 
мая ировзрить гото1вность по<мещевий ста
ционарных пионерских лагерей к приему, 
детей. Областные, фабрично-заводские и 
местные комитеты профсоюзов, не имею-, 
щие стационарных лагерей, обязаны обес
печить к этому же сроку аренду загород
ных зданий и своевременно подготовить 
их.

Начало работы всех пионерских, лаге
рей —  не позднее 10 июня.

Стационарные пионерские лагери^у- 
дут работать не менее трех смен в тече
ние лета, лагери в арендованных помеще
ниях —  не менее двух смен.

Секретариат ВЦСПС обязал также проф
союзные организации правления клубов, 
томов и дворцов культуры обеспечить 
культурный досуг школьников, остающих
ся летом в городе.

(ТАСС).

Ф Е Л Ь Е Т О Н

Не в своей роли

Канообслуж ивание на посевной
в период весеннего сева в районах об

ласти будут работать 107 кинопередви
жек. из них 34 на автомашинах и мото
лодках.

За время посевной камнапни заплани
ровано провести свыше 3.200 киносеан
сов.

Н о вы е с е л ь ск о х о з я й ст в е н н ы е  фильмы
Областная ко-нтова «Главвинопрокат» 

получила новые сельско.хозяйственные
ной бригаде» и «Гречиха».

4>ильмы направляются в колхозы обла-
фильмы: «Просо», «В передовой трактор- . сти.

К  о р о т к о
© Учащиеся Малиновской семилетней 

школы Зырянского района передали кол
хозу и.мени Ворошилова 1.5 тонны зо.ды 
и тонну куриного помета. В сборе удобре
ний особенно отличились учащиеся Челно
кова, Дорофеева, Смирнов. Алина и Маш- 
такова.

П .  Г А В Р И Л Е Н К О .

О  Учащиеся Еузовлевской школы Том
ского района держат связь с учениками 
45-й средней школы г Томска Недавно 
группа учащихся 45-й школы выезжала в 
Кузовлево с концертом. Томские школьни

ки подарили сельским друзьям около 600 
книг. Учащиеся Еузовлевской школы 
недавно побывали в 45-й школе на пио
нерском сборе.

Е .  Г У Ж И Х И Н А .

© В Томской городской больнице со
стоялась научная конференция врачей 
больничного объединения и клиник сани
тарного факультета медицинского инсти
тута совместно с группами студентов VI 
курса лечебного факультета.

Еоифереиция подвела итоги работы сту- 
дснтов-субординаторов.

Устранить недостатки в организации 
заготовок и закупок

продуктов животнооодства
Заготовка оельскохозяйственных про

дуктов — одна из важнейших народно
хозяйственных задач. От успешного вы
полнения государственных планов загото
вок и'закупок сельскохозяйственных про
дуктов зависит снабжение насе.тения про
дуктами питания, промышленности —  
сельскохозяйственным сыр! ем, образова
ние государственных продовольственных й 
сырьевых резервов.

Партия я правительство осуществляют 
ряд действенных мер, направленньп на 
быстрейшее развитие сельского хозяйства 
в стране развитие колхозного и совхо.шо- 
го животноводства.

Снижение норм обязательных поставок 
продуктов животноводства хозяйствами 
колхозников, рабочих и служащих, резкое 
повышение цен на продукты животновод
ства, сдаваемые госудазсч'ву колхозами ч 
другими .хозяйствами в счет обязательных 
поставок и закупок, списание недоимок 
прошлых лет. проведенные в соетветст'ии 
с постановлениями сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС, являются ярким проявлением 
заботы Коммунистической партии и Совет
ского правительства о народе.

Учитывая значение государственных 
заготовок и закупок сельскохозяйственных 
продуктов, руководители заготовительных 
органов должны были усилить массово- 
разъяснительную работу в колхозах и

среди населения и по-боевому весли рабо
ту. Многие руководители заготовительных 
органов сумели перестрситт руководство 
делом заготовок и моби.дизовз’пь аппарат 
на успешное выполнение государственньп 
планов. Так, например, в Парбигском рай
оне годовой план заготовок и закупок мя
са был выполнен на 122.6 процента, 
молока —  на 106,9 процента В решении 
этой задачи большую работу провели упол
номоченный Министерства заготовок тов. 
Еварович. агенты по заготовкам тт. Жи- 
гулов и Аникин, директор заготконторы 
райпотре1бсоюза тов. Жданов, аппарат рай- 
яаслопрома и конторы «Заготскот» Улуч
шили работу по заготовка.ч и закупкам 
сельхозпродуктов заготовители Алексан- 
ipoBicKoro, Парабельско1го и Зырянского 
районов.

За 1953 год Зырянский район выпол
нил годовой план по заготовкам и закуп
кам мяса на 101,2 процента, молока —  
на 104,8 . процента. Уполномоченный 
Министерства заготовок по Зырян
скому району тов. Поданев, управля
ющий раймаслопроыом тов. Шевцов, 
другие руководители районных загото
вительных организаций и работники их 
аппаратов стали больше бывать на кол
хозных животноводческих фермах, интере
соваться состоянием животноводства в

колхозах, помогать на месте в улучшении
содержания животных, повышении их 
продуктивности.

Однако так обстоит дело не везде. Мно
гие руководители заготовительных орга
низаций не сделали выводов из недостат
ков, допущенных в их работе в nponuoiM, 
продолжают усугублять эти недостатки. 
Тз;К, Еолпашевекий раймаслопром (управ
ляющий тов. Ракитский) безответственно 
отнесся к организации заготовок и заку
пок молока и сорвал выполнение плана 
первого квартала. Здесь не укомплектован 
заготовительный аппарат, не была обес
печена приемка молока и масла во мно
гих населенных пунктах Договора на за
купку молока в хозяйствах колхозников, 
рабочих и служащих не заключаются. 
Трест «Маслопрома». зная об этих серьез. 
ных недостатках в работе заготовитель
ных организаций Еолпашевского района, 
мер не принимает

В Еожевниковском районе управляю
щий раймаслопромом тов. Акименко и ди
ректор маслозавода тов. Ларионов всю 
работу по заключению договоров на за
купку молока переложили на работников 
молокоприемной сети. Поэтому не случай
но. что даже в селе Еожевниково заклю
чены договора лишь с небольшим числом 
хозяйств В Пыщкино-Троицком районе 
управляющий районной конт'зрой «Загот- 
скот» тов. Алтунин заготовкой и закуп
кой мяса совершенно не занимается, 
в колхозы не выезжает, выездные пунк
ты «Заготскот» для приемки скота на ме
сте в отдаленных сельсоветах и колхозах 
не органязует. План первого квартала в 
Пышкино-Троинком районе по загоговкам 
мяса был выиолыев на 66 ароцентов и до

Перед преаседателем артели тов. Пуга- 
цевым лежало заявление Лукьяновой, в 
котором она нросила поставить перед 
правлением вопрос об отпуске ее с рабо
ты в связи с переездом мужа в Томский 
район.

Лукьянова —  сшениалист сельского хо
зяйства. Она училась на курсах ветери
наров. Несколько лет работала .заместите
лем председателя колхоза по животновод
ству. Потом окончила двухгодичную сель
скохозяйственную школу.

Тов. Пугачев знал биографию Лукьяно
вой. Специалисты в артели были нужны. 
Но прочитав заявление, он не огорчился. 
Наоборот, председатель даже повзеелел; 
«Давно пора было это сделать, Раиса Ни
колаевна», —  подумал он и с радостью 
удовлетворил ее просьбу.

«Странный председатель», —  скажут 
читатели. Специалист сельского хозяйства 
внезапно бросает работу, а тов. Пугачев 
приходит от этого в восторг. Где логика?

Логика на месте. Не на месте была 
Лукьянова. Дело в том. что то'В. Пугачев 
возглавляет не сельскохосяйственную. а 
промысловую артель «Сельхозмашина», 
находящуюся в г. Томске.

Лукьянова совершила ошибку. Окончив 
сельскохозяйственную школу, она пошла 
работать но на животноводческую ферму, 
а... в литейный пех промартели.

После отъезда Лукьяновой на село кто- 
то в конторе артели сказал:

—  Вот и да.ти оишаго специалиста 
сельскому хозяйству.

—  Именно одного! —  подал реплику 
заместитель правдедателя по кадрам. И 
загалочно добавил:

—  Одного из четырех.
Лукьянова уволгиась в а.преле. Вскоре 

пос.те этого у одного из рабочих литейно
го цеха заболела корова.

— Эх, нет Раисы Николаевны, посо
ветовала бы, что делать, —  пожалел ли
тейщик

—  Свет в окошко твоя Раиса Нико
лаевна. —  обиженно воскликнула пбруб- 
щипа литейных изделий Еоробцева, —  
я не хуже ее ветеринарию знаю. Что с 
коровой?

—  Живот вздулся. Жвачку не жует.
—  Вечером посмотрю...
Еоробцеву вырастил и воспитал колхоз. 

По1С.1 е окончания школы семилетки она

прошла курсы ветсанитаров, а затем ве
теринарных фельдшеров. Потом заведыва- 
ла Туганской раненной ветеринарной 
больдипей.

Всякий труд в нашей стране почетен. 
Тем не менее, странно _̂ видеть ветеринар
ного фельдшера в литейном цехе. Как он 
сюда попал? Зачем?

От совета ехать на работу в колхоз Ео
робцева всячески отмахивается:

—  Я одна что ли такая здесь. Почему 
Бусурманова на село не едет?

Бусурманова тюлсе из Тугашского рай
она. Й тоже ветеетгнарный работник. Как 
и Еоробцева. она обтачивает «заусеницы», 
а при упоминании о колхозе кивает го
ловой на начальника жестяного цеха 
Буянова, бывшего бригадира полеводче
ской бригады колхоза.

Торгующие организации и потребители 
далеко не всегда в восторге от качества 
изделий, вырабатываемых артелью «Сель
хозмашина». Например, о печных плитах, 
которые выпускает литейный цех, потре
бители говорят:

—  Лопаются, как от стыда за тех рг,- 
ботииков. которые их отливают.

Но. пожалуйста, ве говорите об этих 
отзывах начальнику отдела̂  технического 
контроля артели Пистехиной.

—  Не боги чугуны отлдгвают, —  обя
зательно отпарирует она. —  Я окончила 
сельскохозяйствэннып техникум, работала 
агрономом МТС в областной инспекции 
по качеству семян, а сейчас, как видите, 
контролирую качество чугунных изделий. 
И ничего —  живу.

Тысячи агрономов, зоотехников, ветери
нарных работников по зову партии выеха
ли на село. На полях, на колхозных жи
вотноводческих фермах кипит творческий, 
созидательный труд.

Но в потоке заявлений с просьбами о 
посылке на работу в сельскую местность 
нет заявлений о'г специалистов сельского 
хозяйства, приютившихся в городской ар. 
тели «Сельхозмашина». Они стоят в сто
роне от разрешения благороднейшей зада
чи —  добиться резкого подъема сельского 
хозяйства в стране.

Агроном с дипломом Пистехина предпо
читает прощупывать и простукивать чу
гуны и шумовки, а ветеринарный фельд
шер Еоробпева— наводить глянец на печ
ные колосники.

Е в г .  П О П О В .

— □  □ -Н А  Т Е М Ы  Д Н ЯК и н о  н а с е л е

закупкам— на 37 процентов, а управляю
щий областной конторой «Заготскот» тов. 
Вандышев относится к этому примиренче
ски, должных мер для исправления поло
жения с заготовками и закупками мяса 
не принимает.

Асиновский район является одним из 
наиболее отстающих в области по заго
товкам и закупкам продуктов лсивотновод- 
ства. А райуполминзаг тов. Титов 
не принимает действенных мер для 
улучшения дела

Для того, чтобы ликвидировать ошибки 
и недостатки в работе по заготовкам, не
обходимо усилить массово-разъяснитель
ную работу среди населения, поднять 
ответственность за порученное дело каж
дого работника заготовительной организа
ции Нужно обеспечить заключение до
говоров на закупку молока и мяса в раз
мерах, обеспечивающих выполнение пла
на. Необходимо покончить с вредной прак
тикой незаконного расходования молока, 
которая допускается в ряде колхозов.

Своевременное выполнение планов заго
товок и закупок во многом зависит от ра
боты агентов по заготовкам сельхозпро
дуктов и заготовителей. Районные упол
номоченные Министерства заготовок, уп
равляющие районными конторами «Загот
скот» и «Маслопром» должны постоянно 
руководить заготовками на селе. Опираясь 
на помощь местных советских и партий
ных организаций, они обязаны обеспечить 
успешное выполнение планов заготовок и 
государстк;нных закупок прюауктов жи-

Партия и правительство требуют от ра
ботников учреждений культуры резко 
улучшить культурное обслуживание сель
ского населения. Большую роль в выпол
нении этой задачи призваны сыграть ор
ганы кинофикации. Они должны наладить 
регулярную демонстрацию кинофильмов в 
каждом населенном пункте, усилить про
паганду сельскохозяйственных фШльмов. 
Для выполнения этой задачи работники 
кинофикации располагают всеми возмож
ностями —  широкой сетью киноустановок 
и необходи.мым фильмофондом.

В Томской области немало примеров хо
рошего кинообслуживания сельского насе
ления. Добросовестно трудятся, например, 
киномеханик Паоабельского районного от
дела культуры Петр Лобода, киномехани
ки Илья Басов и Владимир Шкабардин 
(Шегарекпй район), Михаил Еоновалов и̂ 
Василий Потерухин (Еолпашевекий рай
он) и другие. Они всегда содержат в от
личном состоянии киноаппаратуру, свое
временно производят ее профилактический 
ремонт, большую заботу проявляют о хо
рошей, красочной кинорекламе, нередко 
перед началом сеансов выпускают свето
вые газеты, строго соблюдают маршруты 
следования кинопередвижек. Y них не бы
вает порчи фильмов и срывов сеансов. 
Примеры хорошей работы киномехаников 
есть в Еривошеинском, Асиновском, Чаин- 
ском районах. В этих районах хорошо на
лажена демонстрация сельскохозяйствен
ных кинофильмов.

Однако кпнообслуживание трудящихся 
в ряде районов проводится неудовлетвори
тельно. Особенно плохо обстоит дело в 
Пышкиио-Троицком районе. Здесь план 
кинообслуживания сельского зрителя в 
прошлом году был выполнен только на 71 
процент. Плохо организовано кинообслу- 
ашвание в Шегарском и Еожевниковском 
районах. В отдельных населенных пунк
тах в этих районах кинофильмы не де
монстрируются месяцами. Многие замеча
тельные произведения советской кинема
тографии не доходят до зрителей. Так, 
Пышкино-Тронцкий районный отдел куль
туры вернул, не продемонстрировав, в кон. 
топу «Еинопроката» в феврале —  фильм 
«Егор Булычев и другие», в марте —  
фильм «Серебристая пыль». Всего в обла
сти в прошлом году было сорвано свыше 
1.070 киносеансов. Не лучше обстоит де
ло и в этом году. Об этом говорит тот 
факт, что уже в первом квартале не со
стоялось 340 запланированных киносеанг 
сов.

Слабо используются научно-популяр
ные, сельскохозяйственные, хроникально
документальные фильмы, рассказывающие 
о выдающихся достижениях советской 
науки, искусства, промышленности, сель
ского хозяйства, о преобразованиях в 
странах народной демократии и т. д.

В Томской конторе «Еинопроката» и ее 
отделениях имеется свыше 1.000 копий 
500 названии агротехнических, хрони
кально-документальных и учебных филь
мов, в том числе —  «Творцы новой жиз
ни», «Ранние овощи», «В мире пчел»,

ч)

\J'

«Оценка и выбор животных на племя»,
«|11еханизация и электрификапия животно
водческих ферм», «Силосование кормов», 
«Колхоз высоких урожаев», «Рассказ о 
зеленых квадратах», «Новости сельского 
хозяйства» и другие.

Многие из этих фильмов не доходят до 
зрителей. Так, фильм «Колхоз высоких 
урожаев» побывал лишь на 26 киноуста
новках из 298, фильм «В мире пчел» 
показан лишь на 5 киноустановках, 
фшльм «Творцы новой жизни» не показан 
ни на одной киноустановке.

Отделения Всесоюзного общества по 
распространению политических и науч
ных знаний, которым предоставлено пра
во бесплатно демонстрировать научно-по
пулярные и сельскохозяйственные филь
мы, используют их крайне плохо.

Одна из причин слабого продвижения 
фильмов, в особенности сельскохозяйст
венных, хроникально-документальных и 
учебных, заключается в плохом реклами
ровании йх, в неудовлетворительной про
паганде. Плохо рекламируются и художе
ственные фильмы. Многие киноустановки 
не получают афиш на отдельные фильмы. 
Редко используется для рекламы радио.

Большую роль в успешном продвиже
нии фильмов на село должны сыграть ра- 
•ботнпки култьтурно-просветительных уч
реждений. Они обязаны помогать киноме
ханикам в работе со зрителями и в орга
низации демонстрации фильмов. Но такой 
помощи от культпросветработников кино
механики часто не получают.

Серьезный ущерб кинообслуживанию 
сельского зрителя наносят порча и поте
ри копий фильмов. По вине работников 
кинофикации за прошлый год и три меся
ца этого года испорчено 112 копий филь- 
.мов. Так, киномеханик Ревенчук (Пыш- 
кино-Троицкий район) испортил копию 
фильма «Вратарь», киномеханик Дол
гих (Томский район) —  фильма «Еубан- 
ские казаки», киномеханик Филимонрв 
(Зырянский район) -утерял фильм «Девуш
ка спешит на свидание».

Надо сказать, что с таким халатным 
отношением к государственному имущест
ву не ведут действенной борьбы ни район
ные отделы культуры, ни областной от
дел кинофикации.

Большинство киномехаников —  моло
дежь, нуждающаяся в систематической 
учебе. Но систематической профессиональ
ной учебы с ними не проводится. Опыт 
лучших киномехаников не изучается и не 
распространяется. Социаллтстическое со
ревнование среди киномехаников органи
зовано плохо.

Сейчас в колхозных селах наступила 
горячая пора —  сев Работники кинофи
кации должны позаботиться об образцо
вом кинообслуживания колхозников и ме
ханизаторов в период весеннего сева. Не
обходимо добиться, чтобы фигьмы демон
стрировались не только в каждом насе
ленном пункте области, но и на полевых 
станах.

Долг работников кинофикации — улуч
шить кинообслуживание на селе.

И .  С Т Р У Т И Н С К И Й .

V

Ф У Т Б О ЛТоварищеские встречи
вотноводства.

В .  С И Д О Р О В , 
н а ч а л ь н и к  отдела з а го то в о к  п р о д у к т о в  

ж и в о т н о в о д с тв а  о б л у п о л м и н з а га .

На стадионе «Динамо» проведены две 
товарищеских игры в футбол. Первая 
встреча —  между командами «Торпедо» и 
«Динамо» —  закончилась вничью. Игра 
между командами «Наука» и «Локомотив» 
закончилась победой команды «Наука» —  
5:1.

За последние дни проведено несколько 
товарищеских тренировочных игр. Коман
да «Локомотив» сыграла вничью 2:2 с 
командой «Торпедо». Динамовцы выигра
ли У команд «Торпедо» и «Труд».

К .  К О С Т И Н ,
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н и ц а х  га з е т ы  о  т о м , к а к  к о л л ек ти в  д о б и в а е т ся  р и тм и ч н о го  
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З а  ритмичную работу завода
Трулятциеся налпеп страны горячо под

держали почин коллективов передовых 
прелприятий города Москвы и Московской 
области —  широко развернуть сопиали- 
стическое соревнование за дальнейшее 
повышение производительности труда. 
Включился в ооревндаание и коллектив 
рабочих и инженерно-технических работ
ников Томского электромеханического за̂  
вода имени В. В. Вахрушева.

Большой резерв повышения производи
тельности труда —  ритмичная работа 
предприятий. Коллектив завода провел 
ряд мероприятий, чтобы о&зспечить рав
номерный выпуск нродукпин в течение 
месяпа, квартала, гола. (Создание в цехах 
предметно-замкнутых участков уже дало 
положительные результаты. Ликви-тиро-ва- 
на обезличка в цехах, которая существо
вала раньше при сменной структуре уп
равления. Это улучшило контроль за рабо
той участков и ходом производства, упро
стило планирование, повысило ответств“н- 
меть мастеров, бригадиров, рабочих за 
своевременную сдачу комплектной и вьгео- 
вокачоственной продукции. Возросла рель 
мастера, как руководителя и орга.чи'-атора 
труда на участке. Вв'едеше предметно- 
замкнутых участков способствует повы
шению производительности труда, откры
вает широкую возможность распростране
нию передевых методов работы.

На заводе упорядочилась подготовка 
производства. Создаются заделы не то.ть- 
ко заготовок и полуфабрикатов, но и 
комплектные заделы готовых деталей. 
Улучшено руководство производством, зна
чительно повышена ответственность 
командного состава за порученное де
ло. Проделана немалая работа по улучше
нию вну’трицехового пла.нирования. 'Л-"кад- 
ный график заменен графиком на няги- 
дневку. Это —  ступень для перехода за
вода на работу по суточному графику.

Проведенные мереприятия положитель
но сказались на работе завода. План пер
вого квартала по валовой продукции вы
полнен на 103,6 процента. И производи
тельность труда возросла на 19,4 процен
та по сравнению с первым кварталом 
1953 года. Раньше в первой декаде вы
полнение составляло 5— 10 пропентпв ме
сячного плана, и весь объем работ до 
60— 65 пропенто'В падал на третью дека
ду. В первой половине месяца завод ра
ботал не на полную мощность, имел боль
шие непроизводительные потери. В марте 
этого года выпуск шел более равномерно; 
за первую декаду он составил 28 про
центов месячного плана, во второй —  38 
процентов, в третьей —  40 процентов, 
ПРИ выполнении месячного плана на 196 
процентов.

Разработаны меры для развития ско
ростного и силового резания металлов Эти 
мероприятия направлены на улучшение 

' технологии изготовления и эксплоатацпи 
резцов, внедрение централизованной за
точки инструментов. Предусмотреяа орга
низация школы для мастеров по изучению 
скоростного и силового резания.

Борясь за повышение производительно
сти труда, снижение оебестои мости про- 
дутеции, технологи завода обязанись во 
втором квартале 1954 года провести тех- 
■’ологические мероприятия, обеспечиваю- 
„лЯе снижение трудоемкости изделий на 
один процент, повысить режимы резания 
на 10 станках, внедрить обработку ме
таллов резцами с керам'ическими пластин
ками. обеспечить разработку л внедрение 
рационализаторскздх предложений но пла
ну БРИЗ'а на 105 процентов и др.

Завод достиг снижения трудоемкости 
обработки изделий в этом году на 15 про
центов.

Однако нынешний уровень произ- 
во.тительности труда еще недостаточеи. 
Ииеюшнэся на заводе возможности исполь
зуются далеко не полно. Много недостат
ков в организации произво.дства и труда, 
в результате чего допускаются большие 
потери рабочего времени. На заводе слабо 
механизированы вспомогате,дьные работы, 
недостаточна сте̂ пень использования обо
рудования, токарно-револьверных и холод
но-высадочных автоматов.Для устранения этих серьезных недо- ■ етаткО'В внимание коллектива завода на- нравлено на налаживание равномерной, РИТМ1ГЧНОЙ работы, на развертывание широкого движения за неук.донный подъем нроизводительности труда на всех участ
ках'.

Яля дальнейшего снижения трудоемко
сти производства машин коллективы всех 
цехов ooBMCicTHo с работниками отделов 
заводоуправления разработали технологи
ческие мероприятия. Характерна конкрет
ность этих мероприятий. Если раньше 
мероприятия носили общий характер, то 
теперь каждое мероприятие связано с 
конкретной машиной, деталью, операцией. 
Такой развернутый план с разбивкой по 
цехам и отделам, с выделением ответст
венных испмнйтелей ласт заводу допол
нительно© снижение трудоемкости за счет 
совершенствования технологии не менее, 
чем на 2,5 процента.

Внадрэниэ передовых методов труда и 
передовой технологии является важным 
способом повышения производительности 
труда. Лучшие токари завода тт. Врубле- 
внч, Шкроев В.. Шикалов, Сухололин и 
инопи'З другие, используя передовые ме
тоды металлообработки, совершенствуя 
технатогию. постоянно применяя скорост
ные и силовые режимы резания, выпол
няют нормы на 250— 300 процентов.

Однако распространение передовых ме
тодов труда, внедрение в производство пе
редовой технологии, скоростного и сило
вого резания щет медленно. Отдел глав
ного технолога и цеховые технологически© 
бюро мало помогают, рабочим завода осваи
вать передовые методы обработки метал
лов. Рели1 .мы резания в большивств>е слу
чаев в технологические карты не внесе
ны. геометрия резцов для скоростного ре
зания не откорректирована, резцов для си
лового резания нет.

Планы отдела главного технолога и тех- 
нологиче1СКпх бюро цехов не предусматри
вают внедрение передовых методов труда. 
Ряд ценных мероприятий, направленных 
на повышение произво'дительности труда, 
разработанных отделом главного техноло
га, не внедряется из-за плохой работы 
инструтдентального цеха, который задер
живает ̂ изготовление новой оснастки. А 
главный технолог завода не следит за ра- 
ботэй инструментального цеха.

Не организован обмен опытом передо
вых людей внутри цеха и между цехами. 
Отдел труда и зарплаты не оказывает по
мощи цехам в работе по изучению, обоб
щению и широкому распространению пе
редового опыта коллективов и новаторов, 
направленного на дальнейшее совершенст
вование методов труда, повышение произ
водительности труда, улучшение качества 
и снижение себестоимости машин.

Важное значение для 01беспечения рит
мичной работы и. следовательно, для по
вышения производительности труда имеет 
механизация ручных и трудоемких про
цессов прои,зводства. На. заводе трудоем
кой работой является транспортировка ма

шин на сборке, особенно тяжелых мото
ров, КО.ТОНКОВЫХ электросверл и вентиля
торов в цехе № 3. Для устранения это
го недостатка коллектив решил в мае —  
июне реорганизовать сборочное отделение 
цеха № 3 путем создания прямоточных 
линий по сборке и испытанию отдельных 
машин с широким применением средств 
механизации. исключающих тяжелый 
труд. Намечен также ряд других мер по 
механизации.

Недавно коллектив ленинградского за
вода «Пневматика» вызвал наш коллек
тив на сопиалнстическое соревнование. 
Письмо ко.длектива завода «Пневматика» 
с интересом обсуждалось у нас во всех 
цехах и отделах. Принимая вызов рабо
чих ленинградского завода «Пневматика», 
коллектив нашего завода обязуется вы
полнить годовой план по выпуску товар
ной и валовой продукции к 20 декабря 
1954 г. с полным соблюдением номенкла
туры.

На базе создания комплектного задела 
по основным деталям и внедрения пла
нирования запуска деталей в производст
во по директивным графикам, по стан
дарт-плану. решено добиться ритмичной 
работы, поднять производительность тру
да рабочих, занятых на сдельной оплате 
труда, не мензе чем на 15 процентов. 
Коллектив ебязался перевыполнить план 
СНИЖ1ЭНИЯ себестоимости на пять процен
тов, снизить потери от брака не менее 
чем на 30 иропштов, перевыполнять за
дание по выпуску предметов народного 
потрз1бления. сэкономить за счет рациона
лизации 1.300 тысяч рублей.

В апреле коллектив завода работал осо
бенно РИТМИЧНО. Месячный план за пер
вую декаду выполнен на 34,8 пропента, 
двух декад —  на 66,4 пропента. месяч
ный —  на 110 пропентов при полном со
блюдении ассортимента изделий. Реше
нием ВЦСПС и Министерства угольной 
промышленности коллективу завода при
суждена третья премия во всесоюзном со
циалистическом со1ревновании.

За последние месяцы наш завод при- 
б.тижается к равномерной работе. Однако 
нельзя до<вольствоваться первыми успеха
ми. Есть еще того недостатков в работе. 
Вслед1ствие слабой подготовки производст
ва и производственного планирования про
стой рабочих в отдельных случаях дости
гает 20 процентов. Фотографии рабочего 
дня, проведенные в марте в цехе № 3 па 
корпусном пролете, показывают, что ..о- 
лезное использование рабочего времени на 
этом участке составляет 71 процент. Сла
бо выполняется план организационно-тех
нических мероприятий. Производстзенно- 
'диспетчерск1ий отдел неудовлетворительно 
внедряет в цехах планирование запуска 
деталей по директивному графику на 
основе стандарт-плана.

Задача состоит в том, чтобы повседнев
но, последовательно и настойчиво бороть
ся за практическое осуществление орга
низационных и технтгческих мефоприяглй, 
ускоряющих производственные nponeccH 
и облегчающих труд рабочих, за внедре- 
яие опыта передшик.ов. Надо шире раз
вернуть соревноваггае рабочих по личным 
планам повышения производительности 
труда, повысить ответственность началь
ников предметно-замкнутых участков за 
комплексную подачу деталей на сборку по 
суточному графику. Па этой основе кол
лектив завода добьется устойчивой, рит
мичной работы.

И .  З А Х А Р Е Н К О ,
и н ж е н е р  Т о м с к о го  э л е к т р о м е х а н и ч е 

с к о г о  завода и м е н и  В .  В .  В а х р у ш е в а .
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Постоянно вести борьбу с браком продукции

Литейный цех нашего завода —  один 
из крупнейших в гор. Томске. Мы выпу
скаем тысячи тонн литья. Поэтому BHO.Tj 
не понятно, что даже незначительный 
процент брака по литью ведет в перелив
ке, к порче десятков двтал“й. Борьба с 
браком в литейном производстве есть 
борьба за ритмичную работу цеха и всего 
завода. Если в литейном пехе обнаружит
ся брак литья, то металлообрабатывающие 
цехи не получат во-время нужных jtera- 
лей, сорвут график выпуска мащин. Еще 
хуже, если брак по литью обнаружится 
после механической обработки. Пропадает 
время, затраченное на обработку детали, 
много материала уходит в стружку.

Коллектив нашего участка цветного 
литья повел решительную борьбу за сни
жение брака в литейном производстве, 
стараясь тем самым помочь механическим 
цехам завода организовать ритмичную ра
боту. Часть отливок мы теперь делаем пу
тем литья в кокпли, что значительно 
улучшает качество деталей. Однако окон
чательно брак мы еще не ликвидиро
вали. Большое количество бракованных 
деталей обнаруживается только после ме
ханической обработки. Это чаще всего ра
ковины. сыпь по лабиринтным частям, 
пористость', «жучки» и т. д.

Особеане много хлопот доставляют нам 
«жучки »i которые образуются вс.теаствле 
того, что металл на заводе хранится под 
открытым небом. Он покрывается адсор
бированными частицами воды; в процессе 
плавки эта вода вступает в реакцию с 
алюминием, образуя окись алюминия и 
выделяя водород. В металле образуются 
точки —  унлотаемиые места, «жучки», 
достигающие твердости алмаза. «Жучки» 
снижают производительность труда рабо
чих мехашческдх цехов. Ботда при то

карной обработке даже победитовый ре
зец попадает на «жучка», он выкраши
вается. Токарю приходится затачивать и 
мевять резец, перестраивать станок 
и т. д.

Мы объяви.ти беспощадную войну 
«жучкам». Для этого штавку производим 
точно по инструкции, разработанной, отде
лом главного металлурга завода. Плавку 
ведем в следующем порядке. После того, 
как' соответствующая шихта расплавляет
ся до температуры 720— 740 градусов, 
начинаем ее раскислять хлористым обез
воженным цинком. Раскисление произво
дится при помощи железного стаканчика, 
приваренного к металлическому стержню 
длиной около полутора метров. После рас
кисления расплавленный алюминий по
крываем флюсами; килограмм поваренной 
соли и 760— 800 граммов кремнефтори
стого натра. Только после этого пускаем 
металл на разливку.

Этот метод показал неплохие результа
ты. Даже несмотря на то, что плавку алю
миния в цехе мы ведем довольно устарев
шим способом, количество литья с «жуч
ками» снизгиось.

Труднее в наших условиях бороться с 
газовой пористостью, которая получается 
вследствие перегрева металла. Перегрев 
металла объясняется тем. что плавку мы 
ведем в чэтунных тиглях в горнах с 
естественной тягой, что не дает возмож
ности правильно поддерживать темпера
турный режим. Если металл перегревает
ся. то мъ1_ его охлаждаем внесением допол- 
нительной шихты в меньшей пропорции. 
Это дает возможность снизить количество 
брака —  газовой пористости. Но все же 
это —  кустарный метод.

Некоторую часть литья мы произво- 
1дим в земляные формы. Это снижает каче-

Дело всех рабочих
Коллектив цеха 9vT! 1 в этом году до

бился устойчивой ритмичной работы. В 
первой декаде месяца мы, как правило, 
выполняем производственное задание на 
35— 40 процентов. Работая так же высо
копроизводительно во второй декаде, до
биваемся значительного перевыполнения 
месячного производственного плана. Серь
езную роль в улучшении работы цеха 
сыграло упорядочение планирования про
изводства, создание постоянного задела, 
внедрение новых прогрессивных методов 
труда, социалистическое соревнование ра
бочих за выполнение и перевыполнение 
норм выработки.

Мы знаем, что цех не будет работать 
ритмично, если каждый станочник не ста- 
нет ежесуточно выполнять и перевыпол. 
пять производственные задания. Поэтому 
на каждом рабочем месте у нас ведется 
борьба за систематическое вьшолнение 
норм.

Я хорошо изучил станок, заточку режу
щего инструмента, способы металлообра
ботки. Но когда стал работать самостоя
тельно. все-таки встретился с рядом труд
ностей. Особенно много повозился с заточ
кой резцов. Обтачивая определенные дета
ли, с постоянными оборотами шпинделя, я 
должен был подобрать такие углы заточ
ки. которые бы обеспечивали устойчивость 
резца, высокую скорость резания и доста
точную чистоту обрабатываемой детали. 
Вскоре с помощью товарищей я научился 
правильно затачивать резец. Оказалось, 
что раньше стружкозавивательная канавка 
была слишком узкой, что приводило к бы
строму снашиванию резца. Много приш
лось поработать над геометрией резца для 
внутренней обработки детали. Использую 
резец с самокальной сталью. Это дает воз
можность работать на высоких оборотах.

Экономия машинного и вспомогательно
го времени невозможна без правильной ор
ганизации рабочего места. Инструмент и 
приспособления я раскладываю в таком 
же порядке, в каком ведется обработка де
талей При серийном производстве это 
имеет большое значение. Когда все под ру
кой. перемена резца или метчика ведется 
намного быстрее.

Перевыполняя систематически нормы, я 
обеспечиваю бесперебойную подачу дета
лей в сборочное отделение цеха, что обес
печивает ритмичный выпуск машин.

Высокопроизводительно трудятся и дру
гие рабочие цеха. До полутора норм в 
смену выполняют шлифовщицы тт. Малы- 
гаенко, Грачева, токарь тов. Байков, фре
зеровщик тпв. Сотников, револьверщики 
тт Новик. Большанин, Романова и многие 
другие. Высокопроизводительный труд ста
ночников является основой ритмичной 
работы цеха.

И .  К О Л Ы Ш Е В ,  
р е в о л ь в е р щ и к  ц е х а  №  1 .

I ство деталей. У них получается шефоко- 
I ваФая поверхность, отклонения от задап- 

ных размеров; отливки выходят более по
ристые, особенно при перегретом метал
ле. Чтобы избежать таких пороков в 
литье, плавку металла производим в от
дельных тиглях, облицовочный состав 
применяем только после его анализа в хи
мической лаборатории с тем, чтобы ув
лажненность не превышала 5 процентов. 
Это улучшает качество изделий.
' Чтобы улучшать качество литья, осоз- 
стку и модели мы перио.дич©ски прове
ряем в отделе технического контроля, это 
позволяет выявить все неточности в раз
мерах и своевременно их устранить.

Однако нужно сказать, что, несмотря 
на некотофые досттгж13|Ния. коллектив уча
стка еще не добился решительного умень
шения брака. Мы не всегда точно соблю
даем технологическую дисциплину, осо
бенно при плавке металла. Часто невнима
тельно относимся к плавкам. Многое зави
сит це от нас. Цех не имеет подручного 
шихтового склада, а это необходимо для 
правильного содержания и ведения техно
логического процесса плавки металла. Нет 
плавильного агрегата, отвечающего усло
виям современного литейного производст
ва.

Сейчас мы имеем возможность снизить 
количество брака: инструментальный цех 
готовит нам несколько кокилей, что позво
лит отказаться от литья в земляные фор
мы.

Снижение брака в литейном приизвод- 
стве —  важнейший резерв ритмичной ра
боты завода. Мы и в дальнейшем будем 
бороться за снижение брака.

В .  С У Р И Н ,
м астер о тд е л е ни я  ц в е т н о г о  л и т ь я  

ц е х а  1 .

Упорядочить планирование работы цехов
Организации ритмичной работы на на

шем заводе в последнее время уделяется 
больше внимания В этом году мы доби
лись более плапомерноп выпуска продук
ции.

Однако до сего времени в планирова
нии производства завода и цехов есть не
достатки, которые мешают к-оллективу ра
ботать строго ритмично. Одним из недостат
ков планирования является то, ч~э на за
воде и в цехах нет единого планирующе
го документа, по которому мо:кно было бы 
проследить и обеспечить обработку дета
ли по веем операциям, начиная с первых 
операций —  ковка, литье, штамповка— и 
кончая подачей деталей в сборочное отде
ление цеха.

План, который бы удовлетворял усло
виям передового планирования и по ко
торому можно оозспечить обработку дета
ли по всем операциям, имеется. Это —  
стандарт-план. Еще несколько месяцев 
тому назад на заводе и в цехах были про
изведены Bice расчеты и на бумаге став- 
дарт-нлая составлен. Однако в производ
ство он до сего времени не внедрен, хотя 
руководители завода и цехов признают, 
что это— важное и первостепенное меро
приятие. Планово-диспетчерский отдел во 
главе с главным диспетчером завоца тов. 
Третьяковым по существу не руководит 
внедрением в цехах работы по стандарт- 
плану. Все дело свелось в общим рассуж
дениям о пользе внедрения стандарт- 
плава в НР01ИЗВОДСТВО. Были некоторые 
попытки внедрить стандарт-план в конце 
марта. Однако эта попытка оказалась 
безуспешной, и сейчас цехи снова работа
ют по различным графикам.

Задержку в- работе цехов создает непра
вильное планирование так называемого 
10-процштного задела. Дело в том, что, 
как правило, снабжение иатериала.5ш для 
создания зад>злз не организовано. Поэто.У1 у 
задел планируется только на бумаге. Это 
приводит к перебоям в работе на ряде 
участков, в неритмичности. Например, 
несколько токарных ста1Иков участка ва
лов цеха № 3 в марте простоя.ти из-за 
отсутствия задела: не было заготовок. 
Точно такое же положение можно встре
тить и на других участках завода.

Несколько слов о работе планового ап
парата наш'его цеха. Мы могли бы рабо
тать более ритмично, если бы плановая 
группа цеха работала оперативнее. На
чальник плановой группы цеха тов. Пет
ров мало уделяет внимания коллективу 
группы. Все производственные вопросы 
тов. Петров пытается решить самостоя
тельно, не привлекая других работников.

Работники плановой группы должны 
бороться за внедрение в производство 
стандарт-плана, контролировать и требо
вать от планировщиков участков цеха, 
чтобы пятидневные и декадные задания 
были доведены до каждого рабочего места.

Г .  Л Я М И Н ,
н а ч а л ь н и к  у ч а с т к а  в а л о в  ц е х а  №  3 .

M x 4 .> c a J L L o u  ^  l o - e ^ o u c c t g c u ^

В  сельской  
библиот еке
Важную роль в жизни колхозной де

ревни играют сельские библиотеки. Они 
вое больше завоевывают любовь колхозни
ков, способствуют их йолитическому и 
культурному росту, в библиотеке Галкин- 
ской МТС с каждым месяцем увеличи
вается число читателей. Если в декабре 
прошлого года читателей было 210 чело
век, то за три месяца этого года количе
ство их увеличилось до 304 человек. 289 
из них —  колхозники. Непрерывно увели
чивается книжный фонд библиотеки. Сей
час на ее полках свыше 2.700 книг худо
жественной, сельскохозяйственной и поли
тической литературы. Среди активных чи- 
тате.тей колхозники тт. Михалеев, Габри
лович, доярка тов. Кускова.

Свою работу сельская библиотека не 
огран1Нчнвает только выдачей книг насе
лению. Ее актив популяризирует лучшие 
произведения советских писателей, сель
скохозяйственную и политическую лите
ратуру. в библиотеке организована и пе- 
стоянно обновляется выставк.я произведе
ний о колхозной деревне. Здесь система- 
тич'зски проводятся громкие читки сель
скохозяйственной литературы, беседы о 
лучших книгах советских писателей. Так, 

I для дояров читались отрывки из книги 
«Жатва» Николаевой. С льноводами про
ведена беседа об агротехнике выращива
ния льна. В основу бйседы был взят опыт 
передовых льноводов страны, изложенный 
в сельскохозяйственных брошюрах.

Библиотека подготовила и провела чи
тательскую конференцию по роману 
Г. Николаевой «Жатва». В ней участ
вовало более 90 колхозников. Проведен 
литературный вечер, посвященный твор
честву А. С. Пушкина.

При библиотеке работает читательский 
кружок. Члены кружка по'дготовили и 
НРОВ13ЛИ вечер, посвященный 300-летию 
воссоединения Украины с Россией.

Свою работу сельская б1И1блиотека тес
но увязывает с производствеиными зада- 
ча.ми, стоящи.чи перед колхозом. Она по
могает организовать культурный отдых 
колхозников в период В1Эсеннего сева. Ра
ботники библиотеки скомплектовали и от
правили В нолеводчесюие и тракторные 
бригады 4 библиотечки-передвижки с ху- 
домствонной. политической и сельскохо
зяйственной литературой. Из библиотеч
ного а̂ктива выделены книгоноши.

Сейчас библиотека готовит плакаты, 
пропагандирующие условия участия на 
Всесоюзной сельскохооявственной выстав
ке 1954 года, помогает в оформлении по
левых станов плакатами в монтажами, 
отражающим борьбу колхооноц) крестьян
ства за выполнение постановлений сен
тябрьского и февральско-мартовского Пле
нумов НК КПСС.

Т .  К О Н Ю Х О В А ,
з а в е д ую щ а я  Г а л к и н с к о й  се л ьско й  
б и б л и о те к о й  Б а к ч а р с к о г о  р а й о н а .

Б еспорядки
на Ергайской ж елезной  
дороге

Нередки случаи, когда более 200 рабо
чих Ергайского леспромхоза опаздывают 
на работу Эго происходит из-за беспоряд
ков на узкоколейной железной дороге и 
плохой работы диспетчерской службы. По 
этой же причине часто задерживается воз
вращение рабочих с лесозаготовительных 
участков в поселок.

2 апреля, например, рабочие просидели 
в вагонах с 9 часов вечера до 12 часов 
ночи. Старший диспетчер Бузов распоря. 
дился поезд с пассажирами отправить ут
ром. Через час после того, как рабочие 
вышли из вагонов, Бузов дал распоряже
ние отправить пассажирский поезд. На 
нем уехали...кондуктор и проводница,

В течение следующего дня рабочие так
же не смогли уехать домой, так как но 
указанию того же Бузова поезд должен 
был отправляться не в 9 часов утра, а в 
10 часов вечера. И только после настой
чивых требований пассажиров Бузов от
правил поезд в 2 часа дня со станции 
Ергай до поселка Центральный.

О беспорядках на узкоколейной желез
ной дороге хорошо знают и начальник до
роги т. Мащенко и главный инженер тов. 
Шегало. Но мер к наведению порядка они 
не принимают.

И .  К О Л Б Ы Ш Е В .

Ликвидироват ь  
иераци опальные 

перевозки
Перевозка грузов из Томска в Бакчар 

и из Бакчара в Томск связана с больши
ми трудностями. Однако среди грузов мно
го таких, от перевозки которых можно 
было бы отказаться. Например, Бакчар- 
ский райпотребсоюз и орс Бакчарского 
леспромхоза ежегодно завозят из Томска 
десятки тонн крахмала и сухого киселя, 
несмотря на то, что эту продукцию произ
водит Бакчарский райпищекомбинат и 
значительную часть ее вывозит в Томск. _

Сейчас в торговой сети района этой 
продукции нет, торгующие организации 
ждут, когда ее завезут из Томска, а ск.ла- 
ды райпищекомбината крахмалом и сухим 
киселем завалены. Подсчеты показывают, 
что перевозки этой продукции из Бакчара 
в Томск и обратно стоят значительно до
роже, чем сама продукция.

Кроме того, торгующие организации 
Бакчара завозят из Томска пряники, зна
чительное количество конфет низших сор
тов, причем в большинстве случаев они 
доходят до потребителя с пониженным 
качеством. Между тем, тот же Бакчарский 
райпищекомбинат в течение года может 
выпускать до 50 тонн пряников 7-ми сор
тов и несколько сортов конфет.

Поэтому нет необходимости завозить эти 
товары из Томска, между тем в год их 
перевозится до 300 тонн.

Следует также организовать переработ
ку в районе значительной части зерна.

Планирующим организациям необходи
мо принять меры к тому, чтобы ликвиди
ровать нерациональные перевозки.

Н .  Ш Е Р С Т Ю К ,
з а м е с ти те л ь  п ред сед ател я Б а к ч а р с к о г о  

р а й и с п о л к о м а .

П л о х о  удовлет воряю т  
нуж ды  населения

Артели промкооперации Молчановского 
района плохо удовлетворяют нужды насе
ления и колхозов района. В результате в 
продаже нет дегтя, кадушек, коромысел, 
мебели.

Многие виды продукции, выпускаемые 
артелями, стоят дорого. Так, подцветоч
ник, сделанный в артели «Искра», стоит 
42 рубля, хотя его прейскурантная цена 
20 рублей. Председатель артели тов. Ак- 
синенко вместо того, чтобы бороться за 
снижение себестоимости выпускаемых из
делий, занимается операциями по скупке 
и перепродаже клепки.

Председатель артели «Труд» Могочин- 
ского поселкового Совета тов. Янин счита
ет наиболее выгодным заниматься браго- 
варенпем, а о выпуске щепных изделий, 
мебели не думает. t

В артели «Восток» есть все'возможно
сти для дегтекурения, однако ее председа
тель тов. Мирский этим заниматься не 
хочет.

Областное управление промкооперации 
проходит мимо этих фактов.

__________ А .  А Л Е К С Е Е В .

Упорядочит ь  
регист рацию  велосипедов

По существующему положению все вла
дельцы ве.лосипедов o6h3jh h  их регистри- 
рсвать, после чего выдается соответству
ющий номерной знак.

Выдача номерных знаков производится 
по ведомости, в которой записывается 
фамилия, адрес и номер выдаваемого вла
дельцу знака. Однако заводской номер 
велосипеда, его марка, год выпуска не за
писываются. Поэтому при утере или хи
щении велосипеда найти его трудно.

Необходимо устранить этот недостаток. 
На руки владельцу нужно выдавать удо
стоверение, в которое следует вписывать 
и эти данные. А .  П О Л И В О Д А .

К орот кие сигналы
о  Кинофильмы в пос. Батуртгно, Аои- 

иовского района, часто поступают с нару
шением графика. Многие фильмы высы.ла- 
ются на кмноу©тано1вки с большими де
фектами.

А .  К О Р Е Ш К О В .
О  Жители лесопункта Тувейга Бату-| 

рннского леспромхоза испытывают боль
шие неудобства в связи с тем, что здесь 
нет почтового отделения. Газеты сюда 
доставляются с перебоями. Для того, что
бы получить денежный перевод, жители 
вынуждены идти за 35 километров и тра
тить на это не менее двух дней.

П .  Р Е К У Н О В .

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й„Обские „неувязки"
Под таким заголовком в 72 «Крас

ного Знамеш» был ошублико.ван фельетон, 
в котором говорилось о больших убытках, 
которые были допущены в 1953 г. в 
Усть-Чулымской сплавной конторе из-за 
потерь древесины.

Фельетон обсуждался на открытом пар
тийном собрании с участием актива. 
Партийное собрание признало критику в 
адрес руководства Усть-Чулымскон сплав
ной конторы и рейда правильной.

В целях недопущения аварий при

проводке плотов во время сплава 
1954 года партийное собрание утвердило 
мероприятия по борьбе с потерей леса и 
обязало начальника рейда тов. Романова, 
мастеров, начальников сплавучасткш, 
всех коммунистов принять меры к выпол
нению утвержденных мероприятий. На
чальникам цехов и сплавучастков, ашта- 
торам поручено провести среди рабочих 
широкую разъяснительную работу по 
выполнению м»р01приятий, направленных 
на борьбу с потерями древесины.Меры не приняты

в номере 257 «Красного Знамени» за 
30 декабря 1953 года был опубликован 
короткий сигнал, в котором указывалось, 
что в рабочем поселке Ларино Калтайеко- 
го леспромхоза необходимо открыть агент
ство связи.

Областное управление связи и Томская 
почтовая контора быстро откликнулись 
на сигнал печати. На место выехал пред
ставитель конторы, который договорился 
с администрацией леспромхоза о строи
тельстве помещения для агентства связи.

По ходатайству леспромхоза комбинат 
«Томлес» отпуц^л на строительство по
мещения ере’’  ̂ и в самое ответствен

ное для лесозаготовок время выделил ра
бочих.

Когда строительство помещения было 
закончено, об этом уведомили почтовую 
контору. В ответе, полученном из конто
ры, говорилось, что открыть агентство 
можно только в четвертом квартале, так 
как нет «штатной единицы».

Довод начальника Томской почтовой 
конторы тов. Маненкова звучит по мень
шей мере странно, так как на открытие 
агентства и подбор «штатной единицы» 
контора ранее дала согдасие.

Не ясно-лй, что надо ускорить откры
тие агентства
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От крыт ие в Бургасе  
м онум ент а в честь 

Совет ской Арм ии
СОФИЯ, 9 мая. (ТАСС). Сегодня в го

роде Бургасе в ознаменование дня победы 
состоялось торжественное открытие мону
мента в честь Советской Армии-освободи
тельницы. На центральной площади горо
да соетоя.дся многотысячный митинг тру
дящихся Бургаса и преаставителей окре
стных районов. С речами ва митинге вы
ступили председатель Бургасского город
ского Совета Мечков и военный атташе 
СССР в Болгарии генерал-лейтенант М. Н. 
Завадовский.Массовый митинг в Лондоне по случаю 9-й годовщины окончания второй мировой войны

ЛОНДОН, 10 мая. (ТАОС). Вчера в Лон
доне на площади Трафальгар-сввер со
стоялся массовый шгпинг, созванный ор
ганизацией «Движение бывших военно
служащих —  сторонников мира» по слу
чаю 9-й годовщины окончания второй ми
ровой войны. На митинге ирисутствовало 
несколько тысяч человек. После митинга 
состоялась демонстрация. Участники де
монстрации направились к памятнику 
жертвам войн, где был возложен венок. 
Участники митинга т демонстрации обя
зались добиваться запрешевия атомного и 
водородного оружия, бороться против во
оружения Западной Германии и за уста
новление мира в Индо-Китае.Французский народ отмечает годовщину победы над гитлеровской Германией

ПАРНЛ5, 10 мая. (ТАСС). Вчера народ 
Франции отмечал годовщину победы над 
гитлеровской Германией. Почти повсюду 
у могил и памятников жертвам войны со
стоялись манифестации бывших 'фронтови
ков и военнопленных. Трудящиеся во.зла- 
гали к подножию памятников венки с 
наддисяхга, свидетельствующими о непре- 
кло'нной воле францу.хкого народа не до
пустить вооружения германских реиалши- 
стов и создания так называемого «евро
пейского оборонительного сообщества».

Несмотря на скопление значительного 
количества полипейскях сил. большая ма
нифестация состоялась вчера в Париже, 
на площади Пирашд, у памятника Фран
цузской национальной героине Жанне 
Д’Арк. Сюда пришли представители Сою
за девушек Франпии. Союза республикан
ской молодежи франпии. детской демокра
тической организации «Отважные». Союза 
францу.эеких женщин и других организа
ций, чтобы почтить память Жанны 
Д’Арк и другой национальной героини, 
замученной гнтлеповскихги оккупантами в 
1943 году, члена Французской коммуни
стической партии Даниэли Казанова.

К онф еренци я берлинских  
борцов за мир

БЕРЛИН. 10 мая. (ТАСС). Вчера в 
Берлине состоялась конференция берлин
ских борцов за мир На конференцию ео- 
6 рал01сь более 700 делегатов, в том числе 
250 представителей сторонников мира 
Западной Германии.

С докладом «За единство Германии и 
6 е.зопасность Европы» перед собравшими
ся выступил председатель совета борпов 
за МНР Большого Берлина профессор Ха- 
веман. Подчеркнув агрехживный характер 
политики США, профессор Хавеман отме
тил. что американская «политика силы» 
терпит одно поражение за другим.

Хавеман отметил далее ширящееся во' 
всем мире движение за запрещение атом
ного оружия.

Конференция вылилась в яркую демон
страцию решимости немецких борцов за 
мир бороться ПРОТИВ антинародной пож- 
тиЕи правительства Аденауэра, против 
«европейского оборонительного сообщест
ва», за единство Германии, за мир и 
безопасность Европы.А м ер и к а н ск и е сам олеты  н ар уш аю т во зд уш н ы е границы Н орвегии

Заявление командующего 
военно-воздушными силами 

Норвегии
ОСЛО. 10 мая. (ТАСС). За* пос.леднее 

время газеты неоднократно сообщали о 
полетах неизвестных иностранных са.моле- 
тов над норвежской территорией, в част
ности, над территорией Северной Норве
гии. При этом неизменно утверждалось, 
что самолеты были якобы советскими. 
Сегодня газеты пишут о новом нарушении 
норвежких воздушных гранил в районе 
Тромс и Треннелаг. а также ■ в Западной 
Норвегии. Газеты указывают, что посту
пили сообщения о нарушении иностран
ными самолетами также границ Дании, 
Швеции и Финляндии.

В опубликованном газетами коммюнике 
командующего военно-воздушными силами 
Норвегии генерал-лейтенанта Ламбрехтса 
говорится, что поднявшимся в ВО.ЭДУХ нор
вежским истребителям удалось устано
вить, что самолеты, нарушавшие норвеж
ские границы. бы,ли американскими 

В беседе с сотрудником газеты «Мор- 
генбладет» Ламбрехтс заявил: «Я убеж
ден. что имевшие место 5 и 8  мая поле
ты над норвежской территорией были 
совершены союзными самолетами, и, мне 
кажется, это граничит с наглостью».Пропокацпи против Французскойкоммунистической партии

ПАРИЖ. 10 мая. (ТАСС). Как явствует 
из сообщения агентства Франс Пресс, 
вчера группы фашистских хулиганов, вы
дававших себя за бывших солдат фран- 
цу.вского экснедипионного корпуса на 
Дальнем Востоке, напали в различных 
районах СТОЛ1П1 Ы на продавцов газеты 
« Юма ните-диманш ».

Кроме того, в Фонтене-Су-Буа в окре
стностях Парижа, а также в Шательро в 
депаргамент? Вьенна были совершены 
на,деты на помешения секций Француз
ской коммунистической партии.

.е н е в с к о е  с о в е щ а н и е  м и н и с т р о в  
и н о с т р а н н ы х  д е л

ЖЕНЕВА, 10 мая. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня под председательством В. М. Мо
лотова состоялось очередное заседание Же
невского совещания министров иностран
ных дел, посвященное обсуждению во
проса о восстановлении мира в Индо-Ки- 
тае.

Взявший первым слово глава делегации 
Демократической Республики Вьетнам 
Фам Ван Донг сделал од имени своего пра
вительства заявление о готовности разре
шить эвакуацию тяжело раненных из со
става французского экспедиционного кор
пуса, попавших в плен в Диен-Биен-Фу.

«Исходя из своей гуманной политики, 
которую̂  оно всегда проводило в течение 
этой войны, в частности в отношении ра
неных и пленных, правительство Демо
кратической Республики Вьетнам готово 
разрешить эвакуацию тяжело раненных 
французского экспедиционного корпуса, 
взятых в плен в Диен-Биен-Фу.

Если французское правительство готово 
эвакуировать этих раненых, представите
ли обоих ..командований примут на месте 
практические меры для осуществления 
этой эвакуации».

Вместо того, чтобы дать ясный ответ 
на это конкретное предложение прави
тельства Демократической Республики 
Вьетнам, представитель баодаевского Вьет
нама Нгуен Куок Дин начал говорить о 
своем письме, направленном, как он за
явил, на имя председательствующего на 
сегодняшнем заседании и касающемся во
проса о военнопленных.

Председательствующий В. М. Молотов 
разъяснил в связи с этим выступлением 
Нгуен Куок Дина, что его письмо было 
получено в последний момент, перед са
мым открытием заседания, и находится в 
переводе. Я еще не ознакомился с содер
жанием этого письма, сказал В. М. Моло
тов, и знаю о том, что там содержится, 
лишь со слов только что говорившего де
легата.

В. М. Молотов, каж нредседатель, за
явил, что согласно тому соглашению, кото
рое было достигнуто на предыдущем засе
дании, он предоставил первое слово пред
ставителю Демократической Республики 
Вьетнам.

Полагаю, заявил В. М. Молотов, что я 
выражу мнение участников совещания, 
если выскажу удовлетворение по поводу 
только что заслушанного заяв.ления гла
вы делегации Демократической Республи
ки Вьетнам Этот гуманный акт в отноше
нии тяжело раненных француз1ских воен
нопленных, несомненно, облегчит их по
ложение и отвечает нашим общим чувст
вам.

В. М. Молотов выразил далее уверен
ность в том. что заинтересованные сторо
ны предпримут в связи с предложением 
делегации Демократической Республики 
Вьетнам соответствующие шаги.

После этого взял слово Бидо. Касаясь 
предложения, вносенного представителем 
Демократической Республики Вьетнам по 
вопросу о тяж>ело раненных военноплен
ных. Бидо положительно отнесся к этому 
предложению, но тут же упомянул и о 
письме баодаевского представителя, хотя 
содержание этого письма участникам со
вещания, по существу не был-' известно.

Затем председательствующий В. М. Мо
лотов предоставил слово главе делегации 

Демократический --РеспубдиЕИ Вьетнам

в своем заявлении, которое было вы- 
олушано участниками совещания с глубо
ким вниманием, Фам Ван Донг изложил 
позипию народа и правительства Демокра
тической Республики Вьетнам по вопросу 
восстановления мира в Индо-Китае.

Фам Ван Донг обрисовал ход развития 
событий в Индо-Китае с первого дня япон
ской оккупации, когда вьетнамский народ, 
тесно сплотившись вокруг Лиги за незави
симость Вьетнама ■ (Вьетмин), в тесном 
сотрудничестве с народами мира, которые 
вели гигантскую борьбу против фашизма, 
поднялся на вооруженную борьбу против 
японских захватчиков и их последователь
но сменявшихся лакеев: французских, а 
.затем вьетнамских. Всеобщее восстание 
вьетнамского народа завершилось в 1945 
голу свержением режима иностранного 
господства и учреждением Демократиче
ской Республики Вьетнам. Фам Ван Донг 
привел документы, свидетельствующие о 
том, что император Вао Дай, отрекшийся 
от трона, признал бесполезность своего 
парствования., и что французское прави
тельство убедившееся в том, что оно име
ет перед собой весь вьетнамский народ, 
полный решимости защищать свою неза- 
иисимость, признало Демократическую 
Республику Вьетнам, как свободное госу
дарство, имеющее свое правительство, 
свой парламент, свою армию и свои фи

нансы, подписав об этом б марта 1946 
гида соглашение с правительством Демо
кратической Республики Вьетнам и обя
завшись по этому соглашению прекратить 
военные действия, начатые 23 сентября 
1945 года.

В заявлении делегации Демократической 
Республики Вьетнам приведены далее 
факты, показывающие, что для француз
ских ко.лонизаторов соглашение от 6  мар
та 1946 года явилось лишь средством 
для продолжения их захватнической поли
тики и расширения военных действий» не
смотря на все попытки правительства Де
мократической Республики Вьетнам вос
становить мир путем переговоров. Вслед
ствие этого война становилась на всех 
фронтах более интенсивйой и более жесто
кой и постепенно складывалась более бла
гоприятная обстановка для Вьетнама. Тог
да-то, говорится в заявлении, и началось 
вмешательство американских империали
стов в индо-китайскую войну̂

Опираясь на факты и документы, Фам 
Ван Донг показал в своем заяв.лении, что, 
вмешавшись в индо-китайскую войну, 
американский империализм преследует 
цель вытеснения французов из Индо-Ки- 
тая, превращения Индо-Еитая в американ
скую колонию и в трамплин для захвата 
стран Юго-Восточной Азии. Американские 
интервенты и французские сторонники ве
дения войны до конца создают в настоя
щее время главное препятствие для пре
кращения войны и восстановления мира 
в Йндо-Еитае.

Фам Ван Донг показал, что эта полити
ка агрессии противоречит интересам на
родов Вьетнама, Кхмера и Патет-Лао, а 
также интересам французского и амери
канского народов. Обрисовав успехи наро
дов Вьетнама, Кхмера и Патет-Дао в их 
борьбе против империалистических захват
чиков, а также в политическом, экономи
ческом и культурном строительстве, Фам 
Ван Донг внес от имени делегации Демо
кратической Республики Вьетнам предло
жения, направленные к прекращению 
войны, восстановлению мира на основе 
национальных прав, признанных за наро
дами Индо-Китая, и к установлению дру
жественных отношений между странами 
Индо-Еитая и Францией.

В заключение своего заяв.тения Фам 
Ван Донг сделал свои предварительные 
замечания по поводу предложений фран
цузской делегации, внесенных Бидо на за
седании 8  мая.

После того, как глава делегации Демо
кратической Республики Вьетнам закон
чил свое заявление, слово попросил пред
ставитель Камбоджи. Он уверял участни
ков совещания, что его детегация пред
ставляет якобы независимое и суверенное 
государство. Народно-освободительное дви
жение народа Кхмера этот оратор изобра
жал, как действия частей Народной ар
мии Демократической Республики Вьет
нам, якобы вторгшейся на тер()иторию 
Кхмера. Эта вздорная басня понадобилась 
представителю правительства Камбоджи, 
тесно сотрудничающего с французскими 
властями и приносящего интересы народа 
Кхмера в жертву иностранным интересам, 
для того, чтобы обмануть общественное 
мнение относительно действительного по- 
лолсения в этой стране. Известно, что в 
течение многих лет народ Кхмера, как и 
вьетнамский народ, вел героическую борь
бу за мир, независимость и демократию, 
что в процессе этой борьбы было создано 
правительство сопротивления Кхмера, 
власть которого распространилась на об
ширные районы национальной территории.

Представитель Камбоджи показал, кому 
в действительности служит его правитель
ство, внеся предложение, воспроизводя
щее соответствующее предложение делега
ции Франпии и направленное фактически 
на разоружение Народно-освободительной 
армии Кхмера. Предложения представите
ля Камбоджи предусматривают проведение 
этого разоружения под видом «полной 
эвакуации всех регу.дярных и нерегуляр
ных сил Вьетмина»,. которые якобы 
«вторглись в страну», а также под видом 
«разоружения элементов, которые не при
надлежат ни к армии, ни к силам поддер
жания порядка».

Затем взял слово представитель Лаоса. 
Он нарисовал такую же фальшивую, про
тиворечащую фактам картину положения 
в Патет-Лао, какую до него нарисовал 
его камбоджийский коллега в отношении 
Кхмера. Говоря о действиях правительст
ва Лаоса, направленных в подавлению 
народно-освободительною движения лао- 
тянского народа, этот оратор цинично за
явил, что в этих своих действиях его пра
вительство опирается на помощь француз
ских вооруженных сил.

Представитель Лаоса внес предложение, 
совиадающее с соответствующим предло

жением Бидо и направленное на лик1 
цию всех достижений народа Патет-Л 
которых он добился в героической борьбе 
за мир, свободу и независимость, и на 
разоружение его Народной армии.

Затем председательствующий предоста
вил слово главе английской делегации 
А. Идену. Он заявил, что весьма внима
тельно выслушал заявление представителя 
Демократической Республики Вьетнам и 
что позже он, как и другие участники со
вещания, выскажется подробно по сущест
ву предложении, внесенных этой делега
цией. Идея заявил, что на этом заседа
нии он хочет ограничиться одним— двумя 
предварительными замечаниями.

Министр иностранных дел Англии под
черкнул, что он готов поверить заявле
нию представителя правительства Демо
кратической Республики Вьетнам о том, 
что это правительство представляет на
циональное чаяние своего народа. Однако 
он пытался отрицать правильность того, 
что было сказано в заявлении Фам Ван 
Донга относительно истинных целей поли
тики и действий США по отношению к 
Пндо-Еитаю. Иден утверждал, что США 
«нользуются силой» якобы для поддержа
ния независимости других стран. Он ут
верждал также, будто представители Лао
са и Камбоджи «в общем ответили на об
винения, выдвинутые против француз
ской политики и против того, что фран
цузы сделали в Индо-Китае».

Однако тут же Иден сказал, что он не 
собирается обсуждать вопрос о том, «кто 
из сторон прав и кто виноват». Он ука
зал, что совещание собралось не для этого, 
а с целью, .найти решение индо-китайско
го вопроса. Иден заявил, что он считает 
предложения, внесенные Бидо, «конструк
тивными усилиями с целью найти выход 
из положения, которое признается весьма 
трудным». Иден тут же добавил, что пред
ложения Бидо, по его мнению, «яв.тяются 
лишь общим очерком, и ряд подробностей 
должен быть установлен путем соглаше
ния». Он сказал, что, поскольку в Индо- 
Китае нет ясно очерченного фронта битвы 
и нет определенной линии, на которой 
воюющие силы могли бы оставаться, «про
стое прекращение огня было бы неприем
лемым и никак не привело бы к мирному 
урегулированию». Иден сказал, что нуж
но принять меры к тому, чтобы разделить 
воюющие силы и отвести их в определен
ные, точно установленные зоны, а также 
позаботиться о том, чтобы перемирие со
блюдалось.

В заключение Иден предложил, чтобы 
участники совещания изучили эти предло
жения в течение текущей недели и ра.з- 
рэботали на их основе подробный план.

Иое.те этого выступил представитель 
США Смит. Он выразил свое удовлетворе
ние предложением относительно эвакуа
ции тяжело раненных в Диен-Виен-Фу, 
сделанным в начале этого заседания деле
гацией Демократической Республики Вьет
нам.

Повторив свои обьгчные клеветнические 
нападки на демократические силы народов 
Вьетнама, Кхмера и Патет-Лао, Смит вы
разил солидарность с предложениями, вне
сенными на прошлом заседании главой 
французской делегации Бидо, и предложил 
по.тожить их в основу дискуссии. Касаясь 
той части французских предложений, где 
речь идет о гарантиях сог.дашений участ
никами Жен1ев1ского совещания, Смит за
явил. что США согласятся участвовать в 
этих гарантиях только тогда, когда «будет 
возможно представить себе более ясно ха
рактер тех соглашений, которые надо бу
дет гарантировать». Смит снова напомнил 
о том. что США стоят за осуществление 
в отношении Индо-Китая «коллективных' 
мер», пол которыми, как известно, США 
подразумевают создание военного блока 
ко.тониальных держав д.ля вооруженного 
вмешательства в дела Индo-KитaJ^

В конце заседания представитель бао- 
даовского Вьетнама заявил, что его деле
гация в ближайшем будущем представит 
свои предложения по обсуждаемому вопро
су. Ои заявил также, что его делегация 
считает необходимым распространить 
предложение, касающееся эвакуации тя
жело раненных в Диен-Биен-Фу, также и 
на раненых солдат и офицеров баодаев- 
ских частей, хотя из заяв.тения главы де
легации Демократической Республики 
Вьетнам ясно следовало, что речь идет об 
эвакуации всех тяжело раненных из сос
тава французских войск, независимо от 
их национальности. Бидо выразил свое 
согласие с этим заявлением представите
ля баодаевского Вьетнама. ,

Закрывая заседание, председательству
ющий В. М. Молотов выразил уверенность, 
что участники совещания примут к све
дению замечания по этому вопросу, вы
сказанные на заседании.

К о м м ю н и к е  в ь е т н а м с к о г о  в о е н н о г о  к о м а н д о в а н и я  о  п о т е р я х  ф р а н ц у з с к и х  в о й с к  в  б о я х  з а  Д и е н - Б и е н - Ф у
ШАНХАЙ, 10 мая. (ТАСС). Вьетнам

ское информационное, агентство передало 
сегодня коимюнирю военного командования 
Демократической' Республики Вьетнам, в 
котором указывается, что вьетнамские 
Нащоаные войска полностью разбили вра
га на фронте Диен-Биен-Фу и одержали 
самую крупную победу в истории вьет
намской Народной армии.

Наступление вьетнамской Народной ар
мии против группы французских укреп
ленных постов у Диен-Биен-Фу. говорит
ся в коммюнике, фактически началось 13 
марта; 1954 года, когда Народные войска 
начали атаку на вражеские посты в окре
стностях Диен-Биен-Фу. Эта группа фран
цузских постов, которая была намного 
сильнее позиций в На-Сан состояла из 
49 постов, расположенных в районе, про
стирающемся на 1 2  километров в длину 
и 6  километров в ширину. Противник 
имел также два крупных аэродрома, на 
которых могли приземляться тяжелые са
молеты.

Наступление вьетнамской Народной ар- 
м'ии продолжалось с 13 марта по 6  мая 
1954 года,. Согласно имеющижя сиеле- 
ниям. вьетнамские Народные войска унич
тожили 17 пехотных и авиадесантных ба
тальонов, три артиллерийских дивиз1Иона 
и несколько бронетанковых, инженерных, 
транспортных, авиационных и саперных 
частей —  всего 2 1  батальон и 1 0  рот.

насчитывающих в общей сложности более 
16 тысяч солдат.

Число войск противника, принимавших 
вначале участие в обороне, составля.ло 
1 2  пехотньга и авиадесантных батальонов 
и три ^фтиллерийских дивизиона. После 
успешных атак вьетнамской Народной ар
мии противник довел общее число своих 
войск в Диен-Биен-Фу до 21 батальО'На и 
десяти рот.

В число офицеров противника, убитых, 
раненых или взятых в плен, входят: все 
командование французской крепости, три 
командующих центральным, южным и се
верным подсекторами, три командующих 
тремя моб1ильными группами и командиры 
всех батальонов.

Общее число вражеских самолетов, 
уничтоженных или сбитых вьетна.мской 
Народной армией на этом участке фрон
та, составило 62. Среди уничтоженных 
самолетов находятся тяжелые бомбарди
ровщики «В-24». «В-26», тяжелые тран
спортные самолеты «С-119», истребители 
типа «Хэллдайвер». переданные - амери
канскими интервентами французским ко
лонизаторам.

Кроме того, вьетнамская Народная ар
мия захватила все вражеское вооруже
ние. боеприпасы, автомашины и все скла
ды с боеприпасами и военным снаряже
нием противника. Число .захваченных паг 
рашютов достигает 30 тысяч штук.Падение Диен-Биен-Фу и политическое положение во Франции

ПАРИЖ, 10 мая! (Т.АСС). Различные 
гаээты в той или иной форме указывают, 
что падепие крепости Диен-Виея-Фу серь
езно поколебало позиции правительства 
Лаиье.дя. В связи с паступающими в бю
ро Национального собрания запросами де
путатов, в частности представителя груп
пы «респуб-мканского союза социального 
действия» (ЮРАС) 'Дрпна. газеты пред
сказывают неизбежность парламентских 
дебатов по индо-китайскому вопросу.

Газета «Комба» пишет, что «падение 
Диен-Биея-Фу серьезно поколебало и без 
того уже шаткую позипию правительства 
Ланьеля» и что «новые интерпелляции 
создадут завтра в Напиональном собрании 
угрозу правительствеяного кризиса».

По мнению газеты, в последние дни 
усил1ил01сь враждебное отношение к пра
вительству группы ЮРАС и многих пред
ставителей партии радикалов.

Сейчас, по мнению газеты перед пра
вительственными кругами Фраишга по- 
ставлеяа дилемма: либо продолжать войну 
на истощение, либо —  вести перогояоры 
о мире. В соответствии с этим в случае

праяятелъственного кри.зиса может быть’ 
только два решения: «пр',авительственное 
большинство, решившее интернационали
зировать воину в Индо-Китае, или же 
большинство, выступающее за мир».

Для характеристики настроений неко
торых правящих кругов Фралпии показа
тельно заявление главнокомандующего 
Французскими вооруженными' силами в 
Индо-Китае генерала Наварра. Выступая 
на пресс-конферениии в Сайгоне. Наварр 
признал, что в основе его пресловутого 
«наступательного плана» лежало полное 
незнание сил противника. Он заявил, что 
если бы ему была известна «подлинная 
сила Вьетмина», то он «не направился 
бы в Лиен-Бнен-Фу».

Наварр указал, что индо-китайская 
война отныне приняла «совершенно но
вый оборот» и что в случае неудачи Же
невского совещания необходимо будет 
«интернапионализировать эту войну»

По поводу этого заявления Наварра га
зета «Комба» пишет: «Французский ге
нерал провозгласил то, о чем лишь шеп
чутся в Париже».Велогонка мира Варшава— Берлин— Прага

ВЕРДИН. 10 мая. (ТАСС). Вчера в при
городе Берлина Шенефельд был дан старт 
участникам велогонки мира на седьмом 
этапе Берлин —  Лейпштг протяженностью 
204 километра. Сразу же после стстрта на 
трассе этого труднейшего этапа разверну
лась напряженная спортивная борьба. В 
лидирующую группу гонщикев вышли де
вять спортсменов. Среди них —  совет
ский гонщик Немытов, который тел в 
•этой группе до Финиша в Лейпциге. В 'Седьмом часу вечера 9 мая гонщиков

встречали тысячи жителей Лейпцига. 
Первым линию финиша пересек чехосло- 
вапкий гонщик Веселый. Советский спорт
смен Немытов финишировал пятым. Он 
прошел 204 километра за 5 ч. 33 м. 28 
сек. Время Веселого— 5 ч. 32 м. 28 сек.

По итогам состязания на седьмом эта
пе команда Чехословакии заняла первое 
место среди остальных команд Лидировав
шая до настоящего времени команда 
Польши занимает теперь второе место.Извещение

1 3  м ая , в  8  ч а со в ' в е ч е р а , в  о б л а с т 
н ом  л е к т о р и и  с о с т о и т с я  л ек ц и я  на т е 
м у : « Р а з в и т и е  г. Т о м с к а  в  п о с л е в о е н 

н ы е  г о д ы » .  Ч и та ет  п р е д с е д а т е л ь  г о р и с 
п ол к ом а  С . Я . Д а в ы д о в . П о с л е  лек ц и и  
—  к и н оф и л ь м .

Р е д а к т о р  В . А  К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р

О б л а ст н о й  д р а м а ти ч е ск и й  т е а т р  
и м ен и  В П Ч к а л ов а

1 2  м ая  —  « Л ю б о в ь  на р а с с в е т е » .
1 3  м ая —  « Н е  н а з ы в а я  ф а м и л и й » .
1 4  м ая  —  « С т р е к о з а » .
Н ач ал о д н ев н ы х  сп ек та к л ей  в 1 2  ча 

с о в , в е ч е р н и х  —  в  7  ч а со в  3 0  м и н ут.

В ь е т н а м с к и й  н а р о д  п о д д е р ж и в а е т  п о з и ц и ю  д е л е г а ц и и  Д е м о к р а т и ч е с к о й  Р е с п у б л и к и  В ь е т н а м
ШАНХАЙ. 10 мая. (ТАСС). Вьетнамское 

информационное агентство передает: 
Общественные деятели и представители 

всех слоев вьетнамского народа приветст
вуют Женевское совещание и поддержи
вают позицию делегации Демократической 
Республики Вьетнам.

Член национального комитета нацио
нального объединенного фронта Вьетнама 
Ти' Сон заявил: мы приветствуем Женев
ское совещание министров инострайных

дел. У ч асти е  делегации  п р а ви тел ьств а  Де
м ократи ческой  Р есп убл и ки  В ьетнам  в 
этом  ooiBemaHHH гл убоко вО'Одушевляет нас. 
Голос делегации и пр ави тел ьства  Д емокра
ти ч еск ой  Р есп убл и ки  В ьетнам  —  эт’о го
лос всего  BbeTHaMCROiro навояа. Мы гор я 
чо  поддерж иваем  и  вы раж аем  полн'ое до
верие св оей  делегации.

Генеральны й секр ета р ь  Н ациональн ого 
ком и тета в ьетн ам ской  к р есть я н ск ой  ор га 

низации Тран Дув Тхин заявил: вьетнам
ские крестьяне приветствуют Женевское 
совещание и надеются, что оно будет со
действовать мирному разрешению индо- 
китайской проблемы на основе признания 
подлинной СВ0100ДЫ и независимости на
родов Вьетнама. Кхмера и Патет-Лао. 
Вьетнамские кр'астьяне го'рячо по'ддержи- 
вают делегацию правительства 1Демоврати- 
ческой Республики Вьетнам на Женев
ском совещании.Французский народ требует прекращения войны в Индо-Китае

ПАРИЖ. 10 мая. (ТАСС). По сообще
нию газеты «Юманите». делегации мно
гих де'мовратнческих организаций и ряда 
предприятий отправляются в Женеву, что
бы заявить Жоржу Бидо о непреклонной 
воле французского народа прекратить 
войну в Индо-Китае.

8  мая французские нредставнтелн в 
Женеве отказались принять делегацию 
докеров и моряков Марселя, заявив, что

«невозможно принимать вс© делегации; 
их слишком много».

В адрес французского министерства 
иностранных дел поступают также mhoito- 
чис.денные письма и телеграммы. Так, 
иапрЕмер, в телеграмме муниципального 
совета города Жеквилье (департамент Се
на). Б сокггав которого входят коммуни
сты, социалисты, «независимые» и дегол- 
левцы, говорится, что население этого го

рода треоует проведения переговоров с 
целью заключения соглашения о «прекра
щения огня» в Индо-Китае.

Бывшие военнопленные города Витри 
на Севе (департамент Сена) также потре
бовали от французской де.легации в Жене
ве проведения переговоров с целью 
«немедленного прекращения индо-китай- 
ской войны и запрещения атомного ору
жия».

К И Н О

К и н о т е а т р  в м е н и  М  Г о р ь к о г о . 
1 2  м ая  —  « Д о р о г а  н а д е ж д ы » . С е а н сы : 
11 , 1, 3 ,  5 .  7 ,  9 , 11 .

К и н о т е а т р  и м е н и  И . Ч е р н ы х . 1 2  м ая . 
Б о л ь ш о й  за л  —  «Т а и н с т в е н н а я  н а х о д 
к а » .  С е а н сы : 1 1 ,' 1, 3 , 5 , 7 ,  9 , 11 .

М а л ы й  зал . Д л я  д е т е й  —  « З а  м и р  и 
д р у ж б у » .  Н а ч а л о  с е а н с о в  в  1 1 -3 0  и 
3 - 3 0  д н я . В е ч е р о м  —  «А р ш и н -м а л - 
А л а н » .  С е а н с ы : 1 -3 0 , 5 -3 0 ,  7 -3 0 ,  9 -3 0 ,
11-20 .

Д о в о д и т с я  д о  с в е д е н и я  в с е х  з а го т о в и 
т е л ь н ы х  о р га н и за ц и й  и о х о т н и к о в  о  том . 
ч т о  р еш ен и ем  Т о м с к о г о  о б л и с п о л к о м а \J  ̂
№  171 о т  2 7  ап р ел я  1 9 5 4  год а  с р о к  ^  
д е й ст в и я  «П р а в и л  п р о и з в о д ст в а  о х о т ы  
и в ед ен и я  о х о т н и ч ь е г о  х о з я й ст в а  на 
т е р р и т о р и и  Т о м с к о й  о б л а с т и » ,  у т в е р ж 
д е н н ы х  р е ш ен и ем  о б л и с п о л к о м а  > ^ 1 4 2  
о т  11 ап р ел я  1 9 5 2  г. и о п у б л и к о в а н н ы х  
в  г а зе т е  « К р а с н о е  З н а м я »  18  а п р ел я  
1 9 5 2  г ., п р од л ен  на 1 9 5 4  го д , за  и с
к л ю ч е н и е м  п у н к та  1 2  в т о р о г о  р а зд е л а  
прави л .

Т о м с к а я  о б л а ст н а я  к о н т о р а  
« К и н о п р о к а т а »

. с  1 7  м а я  1 9 5 4  г о д а  в ы п у с к а е т  на 
эк р а н ы  г о р о д а  н о в ы й  ц в е т н о й  х у д о ж е 
ст в е н н ы й  ф и л ь м

П р о и з в о д с т в о  о р д е н а  Л ен и н а  к и н о 
с т у д и и  « М о с ф и л ь м » ,  1 9 5 4  г .

Д о в о д и т с я  д о  с в е д е н и я  гр а ж д а н  о  то м , 
ч то  п о с а д к а  о г о р о д н ы х  к у л ь т у р  на у ч а с т  
к е  м е ж д у  у л и ц а м и  П у ш к и н а , Ж е л е з н о 
д о р о ж н о й  и Т р а н сп о р т н о й  (р а й он  ж е л е з 
н о д о р о ж н о й . б ан и ) в о сп р е щ е н а . В е сь  
у ч а с т о к  в, 1 9 5 4  г о д у  б у д е т  з а ст р а и в а т ь 
с я .

3 — 2

Р е ш е н и е м  г о р и сп о л к о м а  №  5 8 4  о т  
2  н о я б р я  1 9 5 3  год а  у ч а с т о к  №  4 0  б-го1 
к в а р та л а  по у л и ц е  П р о л е т а р с к о й  о т в е 
д ен  п од  з а ст р о й к у .

П оса д к а  к а р то ф е л я , о в о щ е й  и д р у г и х  
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы х  к у л ь т у р  за п р е 
щ а е т ся .

2— 1

Т о м с к и й  л е с п р о м х о з  т р е с т а  « Э н е р г о 
л е с »  М и н и ст е р ст в а  эл е к т р о ст а н ц и й  до-" 
в о д и т  д о  св е д е н и я  гр а ж д а н , что  на о с 
н ов а н и и  р еш ен и я  г о р и сп о л к о м а  за  
№  7 2 2  о т  1 4  н о я б р я  1 9 5 0  год а  з а п р е 
щ а е т с я  и с п о л ь з о в а т ь  п о д  п о с е в ы  и за 
стр а и в а ть  у ч а с т о к  п ер е в а л о ч н о й  б а з ы  
л е с п р о м х о з а , н а х од я щ и й ся  с е в е р н е е  л е 
с о п е р е в а л о ч н о г о  к ом б и н а та  т р е с т а  « Т о м -  
л е с » .

Д о в о д и т с я  д о  св е д е н и я  гр а ж д а н , что 
и с п о л ь з о в а н и е  п од  п о с е в ы  и  о г о р о д ы  
з ем л и , о т в е д е н н о й  под  в ы п а сы  с к о т а , 
за п р е щ а е тся . З а  п о т р а в у  н асан щ ен и й  на 
эт и х  зе м л я х  ж и в о т н о в о д ч е с к о е  то в а р и 
щ е с т в о  « Т о м и ч »  о т в е т ст в е н н о ст и  н е  н е 
с е т .

2—1

Т р е б у е т с я  ш о ф е р .
О б р а щ а т ь ся ; г Т о м с к , п р о с п е к т  и м ен и  

Л ен и н а , 1 3 , т и п огр а ф и я  №  2.

Т р е б у ю т с я : п р о р а б ы , д е с я т н ш ^ , за 
в е д у ю щ и е  скл ад ам и , к л а д о в щ и ю '! э к с п е 
д и т о р ы , т о в а р о в е д ы , п р од а в ц ы , за в е д у 
ю щ и е  м а га зи н ам и , з а в е д у ю щ и е  с т о л о 
в ы м и , б у ф е т ч и ц ы , п ов а р а , р а б оч и е , гл ав 
н ы е и  ста р ш и е  б у х г а л т е р ы .

О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , Б а за р н а я  п л о
щ а д ь , 14 , 2 -й  эта ж .

2— 1

Г

. /

А д р е с  ред ак ц и и  г о р  Т о м с к , п р о сп  им Л ен и н а. 
3 7 -7 7  в  4 2  4 4  п р оп а га н д ы  —  4 7  4 5 . в у з о в , ш кол

13 . т ел еф он ы  ал я  сп р а в ок  (к р у г л ы е  су т к и ) —  4 2 -4 2 ,  р е д а к т о р а  —  3 7  3 7 .  зам  р ед а к тор а  —  3 7 -7 0 .  о т в е т  се к р е т а р я  —  3 1 -1 9 ,  с е к р е т а р и а т а  —  4 2 -4 0 ,  о т д е л о в : п а р ти й н ой  ж и зн в  —  
я  к у л ь т у р ы  — 4 2 -4 6 . с е л ь с к о г о  х о з я й ст в а  — 3 7 -3 9 .  п р о м ы ш л е н н о го  — 3 7  7 5 . отд ел а  п и сем  — 3 7 -3 8  в  3 1  4 7 ,  о тд ел а  и н ф ор м а ц и и  —  3 7 -3 3 ,  за м  зав  и з д а тел ь ств ом  — 3 7 -7 5 .

б у х г а л т е р и в  н отд ел а  о б ъ я в л е н и й  —  3 7 -3 6 .  с т е н о г р а ф и с т к и — 3 3 -9 4  д и р ек тор а  ги в о гр а ф и и  —  3 7 -7 2 .

К 3 0 3 1 4 6 Т о м с к ,  ти п о гр а ф и я  №  2  О о л и гр а ф й зд а та . Т и р а ж  f ’ 0 .0 0 0  э к з .  З а к а з  Л6 1 8 0 8
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